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“Hoy es el resultado de ayer”... Ángeles Wolder Helling

Colindres
El Puerto de Colindres se 
convierte en uno de los mejores 
puertos del norte de España
                                                                    Página 10

Laredo
La primera fase de la ampliación 
del Hospital de Laredo entrará 
en funcionamiento en marzo     
                                        Página 22

Y ADEMÁS

Encina de San Roque de Colindres.                                            ...Sigue en la página 09.        Foto: (DRONES CANTABRIA). 

La Encina de Colindres, representará a España 
en Europa en el concurso “Tree of the Year”

¡La Encina de Colindres necesita tu voto!
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AMVA, la Asociación de Mujeres del Valle de Aras en Voto, está integrado por un grupo de mujeres que 
dedican su tiempo libre a realizar trabajos manuales de costura, ganchillo, pintura, etc. Posteriormente venden 
sus productos en mercadillos y ferias artesanales para recaudar fondos, y el dinero recaudado lo destinan 
a donaciones para diferentes asociaciones sin ánimo de lucro. El pasado mes de diciembre hicieron una 
donación de 1.000 € al Instituto de Investigación de Valdecilla, IDIVAL. Siempre es de agradecer que haya 
personas solidarias y comprometidas con causas sociales como estas mujeres del Valle de Aras. ¡Felicidades!

Momento de la entrega del donativo a IDIVAL. 

La Asociación de Mujeres del Valle de Aras 
hace un donativo de 1.000 € a IDIVAL



Tras varias reuniones promovidas 
por el equipo de gobierno pejino 
para impulsar este acuerdo, hoy 
se ratifica el primer convenio 
que la Confederación firma con 
un Ayuntamiento cántabro para 
la conservación de los cauces de 
la villa

La alcaldesa del Ayuntamiento 
de Laredo, Rosario losa y el 

presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Cantábrico, 
Manuel Gutiérrez García, han 
firmado esta mañana en el 
consistorio pejino un convenio 
en el que se fijan las líneas 
de colaboración entre ambas 
administraciones para definir y 
desarrollar de forma conjunta 
las labores de conservación, 
recuperación y mantenimiento 
de los cauces de dominio público 
hidráulico del término municipal.

Laredo cuenta con 13,7 km 
de cauces, de los cuales 4,5 km 
discurren por zonas urbanas y 9,2 
kilómetros por zonas rurales. De 
acuerdo con el apartado 4 del 
artículo 28 de la Ley 10/2001, del 
5 de julio del Plan Hidrológico 
Nacional, la competencia para 
la ejecución de actuaciones de 
conservación y mantenimiento de 
los cauces públicos situados en 
zonas urbanas corresponde a los 
ayuntamientos, pero habilita a las 
Confederaciones Hidrográficas 

a colaborar en la financiación 
de las actuaciones, siempre que 
se suscriba un convenio con 
el titular de la competencia. 

El Ayuntamiento de Laredo 
se ha reunido en diferentes 
ocasiones con la Confederación 
Hidrógrafica del Cantábrico a 
lo largo de este mandato con 
el fin de solicitar el desarrollo 
de un convenio de cooperación 
entre ambas instituciones 
públicas que posibilite un mejor 
mantenimiento de los cauces de 
los ríos del término municipal. 
Hoy se ha rubricado ese acuerdo 
que impulsará mejoras en la 
adecuación de los cauces.

Con la firma de este convenio, 

la Confederación Hidrográfica 
asume la ejecución de la 
totalidad de las actuaciones de 
mantenimiento y conservación de 
cauces en el término municipal 
de Laredo, a las que se dedicará 

una inversión de 160.000 euros 
repartida en los próximos cuatro 
años. En el convenio se establece 
que 120.000 de los 160.000 
€ previstos se destinarán a 
actuaciones en cauces situados en 
espacios materialmente urbanos. 
El Ayuntamiento de Laredo 
aportará 80.000 euros de este coste 
y la Confederación Hidrográfica 
los 40.000 € restantes como ayuda 
o subvención para las actuaciones 
en estos tramos urbanos de 
competencia municipal.

 Para las actuaciones en 
tramos de cauces situados en 
zonas rurales del municipio 
se destinarán 40.000 euros, 
financiados íntegramente por la 
Confederación.

Si a lo largo de los próximos 
cuatro años las necesidades de 
conservación de los cauces de 
Laredo fuesen mayores que la 
inversión garantizada por el 
convenio, las dos administraciones 
podrán incrementar su aportación 
mediante la tramitación de una 
adenda al mismo. 
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Bilbao           Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

LAREDO

Momento de la firma del convenio de colaboración.Este es el primer 
convenio que la 
Confederación 
Hidrográfica firma 
con un Ayuntamiento 
cántabro para la 
conservación de los 
cauces de todo el 
municipio. 

El consistorio pejino firma un convenio con la Confederación 
Hidrográfica para la conservación de los ríos y los cauces 
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CASTRO URDIALES

Leire Herera

Los servicios sanitarios de 
Atención Primaria incorporarán 
en los próximos días, 11 
médicos de Familia y un 
pediatra en los centros con las 
agendas más saturadas y las 
demoras más altas. Además, 
se reforzarán las urgencias con 
6 médicos, 6 enfermeras y un 
celador, que permitirán prestar 
servicio las 24 horas del día 
en los Servicios de Urgencias 
de Atención Primaria (SUAP) 
de Los Castros (Santander) y 
Castro Urdiales. 

Estas son algunas medidas del 
plan de refuerzo de la Atención 
Primaria que ha anunciado el 
consejero de Sanidad, Raúl 
Pesquera. 

Se trata de varias medidas 
concretas para "facilitar la 
accesibilidad y disminuir 
la carga asistencial de los 
profesionales", manteniendo 
los cupos en torno a 1.500 
pacientes por médico y 900 
por pediatra y "reajustando" 
las cifras de algunas Zonas 
Básicas de Salud (ZBS) que, por 
razones demográficas, habían 
sobrepasado estas cantidades, 
ha afirmado Pesquera. "Creemos 
que es una buena medida, que 
va a permitir una mejor atención 
a nuestros ciudadanos". 

Pesquera ha avanzado 
también que se incorporarán 
9 fisioterapeutas en turno 
de tarde para aprovechar los 

gimnasios de determinadas 
ZBS y, al tiempo, reducir las 
listas de espera. En concreto, 
se reforzará la asistencia en los 
centros de salud de El Astillero; 
Bezana, Camargo Costa, Nueva 
Montaña, Sardinero, Cudeyo 
(Somo-Solares), Castro Urdiales 
Sur, Polanco, Colindres y 
Cartes. Respecto a la fisioterapia 
vespertina, se implementará en 
los centros de salud de El Alisal, 
para Atención temprana, Potes, 
Polanco, Cabezón de la Sal, 
Covadonga, Sardinero, Castro 
Urdiales Sur, Meruelo y Laredo.

A esto se añadirán otras 
incorporaciones de profesionales 
como dos logopedas en El 
Alisal, también para Atención 
Temprana; una trabajadora 
social en el centro de salud 

de Castro Urdiales. Mesa de 
seguimiento de los acuerdos de 
huelgaAun así, para "continuar 
con las mejoras" y en aras de 
la "total transparencia", en los 
próximos días, se convocará 
una mesa de seguimiento de 
los acuerdos de fin de huelga. 

Asimismo, ha recordado 
Pesquera, el Consejo de 
Gobierno aprobó los programas 
especiales para la atención 
continuada en los centros de 
salud donde hay mucha demanda 
asistencial. Un ejemplo más del 
compromiso de la Consejería de 
Sanidad, que es "consecuente", 
plantea medidas concretas y 
tiene una hoja de ruta clara con 
la Atención Primaria. "Además, 
somos responsables de lo que 
pactamos", ha añadido.  

Castro refuerza su Atención Primaria 
con médicos y urgencias 24 horas

Luis Bardeci, Raúl Pesquera y Rafel Sotoca.

El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales ha adjudicado las obras 
de urbanización y construcción 
de una pista multideporte en 
Montealegre (Sámano).

El alcalde de la Junta Vecinal 
de Sámano, José Mari Liendo, ha 
mostrado su satisfacción tras el 
anunciado de la adjudicación de 
las obras de la pista multideporte 
en Montealegre.

 Se trata de un proyecto 
redactado por la Junta Vecinal 
de Sámano, que tiene como  
objetivo ofrecer un lugar de 
encuentro a los vecinos del barrio, 
y cuyas obras darán comienzo de 
manera inminente.“Estamos muy 
contentos de que por fin vea la 
luz este proyecto solicitado por 
la Junta Vecinal de Sámano, 
hace ya cerca de año y medio, 
con el fin de dar uso a una 
zona desaprovechada y cuyo 
objetivo es mejorar y adecuar 
zonas de esparcimiento para el 
bienestar de la ciudadanía”, ha 

destacado Liendo. El alcalde 
de la Junta Vecinal, también ha 
manifestado su satisfacción por 
el avance de las obras con cargo 
a la devolución del denominado 
canon del agua y señala que “este 
mecanismo permitirá a todas las 
juntas y en este caso concreto a 
Sámano el desarrollo de obras 
beneficiosas para sus vecinos sin 
gastar recursos propios”. 

Adjudicadas las obras para 
construir la pista multideporte

Liendo, alcalde de la J.V. de Sámano.
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COLINDRES

La Consejería de Sanidad 
reforzará los servicios de Atención 
Primaria en Colindres con la 
incorporación de un nuevo médico 
que formará parte de la plantilla 
del centro de salud.

En el año 2019 finalizaban las 
obras de ampliación del edificio 
que alberga el Centro de Atención 
Primaria de Colindres. Unas obras 
necesarias, para un municipio 
en crecimiento que no podía 
aumentar los servicios médicos 
por falta de espacio.

Tras el aumento de la plantilla 
del Centro de Salud con una 
plaza en enfermería y otra 
en administración, ahora, el 
municipio contará con un nuevo 
médico de familia.

“Desde el Ayuntamiento 

habíamos puesto de manifiesto en 
reiteradas ocasiones, la necesidad 
de contar con, al menos, un 
médico más en la plantilla para 
mejorar el servicio que se ofrece 
a los pacientes. Se trata, sin duda, 
de una magnífica noticia para 
los vecinos de Colindres”, ha 
explicado el alcalde, Javier Incera.

“Hace unos meses vimos 
como se ampliaba la plantilla en 
administración, con un nuevo 
puesto que esperamos se consolide 
y se quede para siempre en nuestro 
Centro de Salud. También hay que 
recordar que tras la ampliación del 
edificio se incorporó una plaza 
más de enfermería”, ha señalado 
Incera.

El alcalde ha querido agradecer 
al Consejero de Sanidad del 
Gobierno de Cantabria, Raúl 
Pesquera, esta nueva incorporación 
al Centro de Salud, que “pone de 
manifiesto la positiva colaboración 
existente con el Consejero”.

El centro de salud de Colindres contará con un 
médico más para reforzar la atención primaria

SANTOÑA

El Telecentro de la Casa 
de Cultura de Santoña ha 
programado distintos talleres de 
Nuevas Tecnologías para el mes 
de febrero. Por un lado, están 
los talleres de animación digital 
“Cibercampamento”,  dirigidos 
a niños y jóvenes de 9 a 12 años, 
las clases comenzarán el día 2 de 
febrero y se  desarrollarán todos 
los martes y jueves de 17:30h a 
19:00 h. En ellos, se  trabajará la 
robótica con Lego Wedo 2.0 (con 
el que los niños podrán  construir 
y programar robots con piezas, 
motores y sensores), y también  
crearán historias interactivas y 
por último, se ha preparado un 

taller exclusivo para mayores, se 
trata de un Taller de Informática 
Básica, que ayudarán  a este sector  
de la población a familiarizarse 
con las  funciones básicas de 
las aplicaciones informáticas 
de oficina. Estas jornadas se 
celebrarán los miércoles y viernes 
por la  tarde:de 17:30 a 19:00 h.

Las plazas son limitadas y los 
interesados pueden informarse e 
inscribirse en la Casa de Cultura, 
por el correo telecentro@
santona.es  o bien llamando al 
teléfono 942 661286, de lunes 
a viernes laborables, de 9:30h. 
a 13:00h. y de 17:00h. a 20:00 
horas.

La Casa de Cultura de Santoña ofrece 
talleres de Informática para niños y adultos 

Centro de Atención Primaria de Colindres. 

La Casa de Cultura de Santoña 
pone en marcha dos Talleres 
semanales de animación a la 
lectura, dirigido a niños de 3 a 8 
años. Los objetivos principales 
de los talleres son fomentar la 
lectura entre los más pequeños 
así como el acercamiento de las 
familias a la Sala Infantil de la 
Biblioteca. En la dinámica del 
Taller se potenciará la lectura 
de una forma lúdica, acercando 
el mundo de los libros a los y 
las participantes a través de 

títeres, disfraces, manualidades, 
juegos y canciones.  Los talleres 
se llevarán a cabo los días 20 
a 24 de febrero. Los talleres 
de prelectores (niños de 3 a 5 
años) se desarrollarán de 10:00h. 
a 11:30h., y los de primeros 
lectores (de 6 a 8 años), de 
11:30h. a 13:00h. 

Las Inscripciones se realizarán 
en la Casa de Cultura de Santoñ. 
Las plazas son limitadas y se 
tramitarán por riguroso orden 
de inscripción.

Taller de animación a la lectura 
para niños y niñas de 3 a 8 años
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GAC Oriental

Inaugurados los dos cursos 
de iniciación al mantenimiento 
de artes y aparejos de pesca 
organizados por la Consejería 
de Pesca, con el apoyo de las 
Cofradías de Pescadores, en 
Colindres y Santoña, con la 
presencia, en su inauguración, 
del consejero del ramo, Guillermo 
Blanco, y la participación de una 
treintena de mujeres y hombres, 
que recibirán el título acreditativo 
correspondiente tras cumplimentar 
las 64 horas de formación que dura 
el curso.

Blanco ha felicitado a los 
organizadores por poner en 
marcha una iniciativa “muy 
necesaria” para el sector y que va 
en consonancia con las políticas 
que desarrolla su departamento de 
fomento del relevo generacional en 
la actividad pesquera de Cantabria. 

Asimismo ha reafirmado 
el compromiso de apoyo del 
Gobierno de Cantabria con el 
sector pesquero para impulsar el 
oficio de las rederas, a las que se 
ha referido como “un colectivo 
esencial para nuestro sector 
pesquero, ya que sin su trabajo 
no podrían llevarse a cabo las 
labores de pesca de nuestros 
pescadores”. Ha lamentado que 
se trate de un oficio vinculado 
al mar que “tiene menos 
visibilidad y reconocimiento del 
que se merecería”, a pesar de 
resultar “imprescindible” para 
la actividad pesquera y requerir 

de una alta especialización.Por 
ello, ha insistido en el empeño 
de su departamento, a través de 
la Dirección General de Pesca 
y Alimentación, y con el apoyo 
de la Consejería de Educación 
y Formación Profesional, de 
promover y facilitar una nueva 
vía de aprendizaje del sector con 
cursos de formación que permitan 
dar respuesta a la falta de relevo 
generacional, teniendo en cuenta 
la elevada edad de las actuales 
rederas, a lo que hay añadir que 
están sobrecargadas de trabajo para 
dar respuesta a las necesidades de 
armadores, patrones y pescadores.

Ha confiado en que estos 
cursos contribuyan a impulsar 

la competitividad del sector 
pesquero de la región con medidas 
y actuaciones encaminadas a 
fomentar la mejora de la flota, 
el relevo generacional y el 
apoyo al empleo femenino, y ha 
avanzado que su departamento 
está trabajando para organizar 
nuevas ediciones a lo largo del 
presente año.

El consejero ha recordado 
que esta iniciativa se suma 
a otra que ha impulsado su 
departamento este legislatura, 
también en coordinación con la 
Consejería de Educación, para 
acreditar a las rederas cántabras 
como trabajadoras profesionales 
mediante la formación de un 

grupo de mujeres del sector que 
se encargan con los conocimientos 
adquiridos de evaluar y acreditar a 
todas aquellas mujeres que quieran 
adquirir la acreditación profesional 
para ejercer su profesión de una 
manera más estable y conforme a 
la normativa vigente.

En la visita a Colindres, el 
consejero ha estado acompañado 
por el alcalde, Javier Incera, 
la concejal Aurora Cuero, y el 
presidente de la Cofradía de 
Pescadores, José Luis Bustillo. 
Tanto en Colindres como en 
Santoña también han estado 
presentes la directora general 
de Pesca y Alimentación, Marta 
López, y el director de la Escuela 
Naútico-Pesquera de Santander, 
Miguel Mateo.

COLINDRES · SANTOÑA

Blanco inaugura en Colindres y Santoña los dos primeros cursos 
de iniciación al mantenimiento de artes y aparejos de pesca 

 En la visita a Colindres, Blanco ha estado acompañado por el alcalde, Javier Incera, la concejal Aurora Cuero,
 y el presidente de la Cofradía de Pescadores, José Luis Bustillo. 

LAREDO

Un total de 118 opositores 
ocuparon las aulas de la 
Escuela Oficial de Idiomas 
(EOI) de Laredo, con el 
objetivo de superar las pruebas 
de oposición libre convocadas 
al efecto para acceder a una de 
las 5 plazas de Policía Local 
en el Ayuntamiento de Laredo 
y dar con ello, continuidad al 

procedimiento iniciado por 
el equipo de gobierno local 
en 2019, de incrementar 
paulatinamente el número de 
efectivos del cuerpo policial, 
cuya plantilla no se había 
visto modificada desde hace 
catorce años, hasta alcanzar 
la su plena optimización y 
cobertura.

Un total de 118 opositores 
aspiran a convertirse en agentes 
de la Policía Local de la Villa



La Encina de San Roque de Colindres, 
ganadora del Concurso Mejor Árbol de 
España 2023, es el ejemplar español que 
opta a convertirse en Árbol Europeo 
del año en el certamen European Tree 
of the Year, donde participan viejos y 
muy simbólicos ejemplares de 16 países 
europeos.   

Hoy, a las 8.00 horas, han comenzado 
las votaciones para elegir al mejor árbol 
de Europa y el proceso de votación se 
extenderá durante todo el mes de febrero. 

Igual que hicimos para el concurso 
de Árbol de España, os animamos a que 
compartáis el link entre vuestros amigos 
y en redes sociales dentro y fuera de 
Cantabria, ya que ahora La Encina de 
San Roque representa a España a nivel 
europeo, y también que ayudéis a nuestros 
mayores, que tal vez no se manejan bien 
con internet, para que ellos también 
puedan participar con su voto. El alcalde 

de Colindres, Javier Incera ha destacado 
“El orgullo y la emoción de lo que ya 
se ha logrado hasta ahora”. “La Encina 
de San Roque ya es conocida no sólo 
en toda nuestra región si no también, 
en toda España y Europa gracias a este 
concurso que hemos conseguido ganar 
entre todos”. “Sabemos que lograr ganar 
el certamen europeo es un reto difícil pero 
no imposible, por eso animo a todo el 
mundo a que participe en la votación y 
que sea un árbol español, nuestra encina, 
la que se convierta en Mejor Árbol de 
Europa”. 

Se podrá votar por el candidato 
español a través de la web https://www.
treeoftheyear.org/es/vote.  El concurso 
Árbol del Año está organizado por 
Bosques sin Fronteras con la colaboración 
del Ministerio de Transición Ecológica 
y Reto Demográfico y la Fundación 
Feuvert.

 El pasado 18 de enero, durante la 
Feria de Turismo celebrada en Madrid 
(FITUR), el alcalde de Colindres, Javier 
Incera, junto con otros representantes 
del Ayuntamiento, hicieron un gran 
esfuerzo para trasladarse hasta allí, y  
presentaron la candidatura de la Encina de 
San Roque a Árbol de Europa 2023, ante 
un público expectante, que valoró muy 
positivamente el mensaje encerrado en 
el video promocional que se visualizará 
en la plataforma de la organización del 
concurso europeo, en el que se cuenta la 
historia y vicisitudes de este emblemático 
ejemplar arbóreo. 

En nuestra próxima edición de Páginas 
del Asón, revelaremos cual ha sido el 
árbol ganador.
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COLINDRES 

“La Encina de Colindres necesita tu voto”

Os animamos a que compartáis 
el link entre vuestros amigos y 
en redes sociales dentro y fuera 
de Cantabria, ya que ahora La 
Encina de Colindres representa 
a España a nivel europeo, y 
también que ayudéis a nuestros 
mayores, que tal vez no se 
manejan bien con internet, 
para que ellos también puedan 
participar con su voto.

...Viene de portada 

Terminado este proceso ya habréis votado, y habréis 
contribuido a compartir parte del rico patrimonio 
paisajístico de Cantabria, en este caso más concreto de 
Colindres, que será quien nos represente en Europa.

Entrar en la plataforma 
https://www.treeoftheyear.org

Acceder al menú del concurso y 
elegir la opción VOTAR

Elegir dos árboles entre los 15 
participantes, es decir, seleccionar
 la Encina de Colindres y otro árbol 
más, pues hay que elegir dos, sino, la 
votación no será válida.

Confirmar la aceptación 
de las bases del concurso.

Introducir un correo electrónico 
válido.  (Se admite una sola votación 
por cada correo electrónico)

Click en Votar (Importante)

(*) Revisad vuestro correo electrónico, pues la 
plataforma enviará un mensaje y hay que abrirlo y 
confirmarlo, es importante confirmar, pues si no 
se confirma no se hará el voto efectivo. (Si no llega, 
se recomienda mirar en correo no deseado o spam)

Los pasos para votar serán los siguientes:
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COLINDRES 

L.A.

Como cada año por estas fechas, 
APYMECO, la Asociación de 
Pequeña y Mediana Empresa 
de Colindres, pone en marcha 
una campaña para animar a 
los vecinos de Colindres y 
alrededores, a comprar el regalo 
del día de San Valentín en uno de 
los muchos pequeños comercios 
de la localidad, y ayudar así a la 
supervivencia de los pequeños y 
medianos empresarios, que luchan 
cada día por mantenerse a flote 
frente a las ventas online y las 
grandes superficies. No olvidemos 
que los pequeños establecimientos 
comerciales son los que están 
siempre ahí, con un trato amable y 

cercano, y sobre todo, que son los 
que dan vida a nuestros pueblos.

Este año con el eslogan “En 
APYMECO SÍ creemos en el 
amor”, se pretende potenciar las 
ventas durante este periodo en las 
tiendas del municipio, y para ello, 
se ha puesto en marcha un sorteo 
en el que podrán participar todas 
las personas que compren en los 
comercios asociados de Colindres 
desde el día 1 hasta el día 14 
febrero. Por la compra superior 
a 5€ recibirán una papeleta con 
tres números, y el ganador será el 
número que coincida con el primer 
premio  del sorteo “Especial 
San valentín” de la ONCE que 
se celebrará el mismo día 14 de 
febrero. Hay un único premio 

que consiste en un vale de 500€  
en vales de compra. El ganador 
podrá reclamar su premio durante 
los siguientes 30 días naturales 
a partir de la publicación de la 
papeleta ganadora por APYMECO 

en sus redes sociales de Facebook 
e Instagram ‘@apymeco.
colindres’, y también en su página 
web www.comerciocolindres.es, 
donde además se pueden consultar 
todas las bases del sorteo. Una 
vez que el ganador obtenga el 
premio, dispondrá de 15 días 
naturales para gastar los vales 
de compra (APYEUROS) en los 
diferentes comercios asociados a 
APYMECO.

APYMECO agradece al 
Ayuntamiento de Colindres su 
apoyo en esta y otras iniciativas, 
que proponen para promover 
e incentivar el consumo en los 
establecimientos de los pequeños 
y medianos comerciantes de 
Colindres, y animan a todos 

los vecinos de la Villa a hacer 
sus compras en los comercios 
locales. Recordar que se trata de 
una iniciativa dentro de la marca 
“Colindres Centro Comercial 
Abierto” para fomentar el uso de 
un comercio más cercano y de 
calidad para todos los ciudadanos 
del municipio y visitantes. Los 
requisitos para participar en este 
sorteo del día de San Valentín son 
muy sencillos, sólo tienes que ser 
mayor de edad, la papeleta debe 
de estar sellada por el comercio 
asociado a APYMECO, y por 
supuesto que el número coincida 
con el número ganador del sorteo 
especial San Valentín  de la ONCE 
del día 14 de febrero de 2023.

APYMECO sí cree en el amor; compra en Colindres
 y gana un premio de 500 € en San Valentín

L. A.

Inaugurado oficialmente en 
Colindres los nuevos almacenes 
para artes de pesca y el 
acondicionamiento de la antigua 
lonja para almacenamiento y 
lavado de cajas y tinas.

La rehabilitación de la antigua 
lonja ha permitido ganar terreno de 
muelle, con  esto se ha conseguido 
ampliar las instalaciones del puerto 
de Colindres, con la creación de 
nuevos almacenes para artes de 
pesca y la modernización de las 
antiguas bodegas.

El nuevo edificio de almacenes 
para la flota pesquera, que es una 
de las más importantes de la zona, 
ha sido construido por el Gobierno 
de Cantabria, con una inversión de 
algo más de 1,3 millones de euros 
y cuenta con espacios adecuados y 
modernos para el almacenamiento 
de artes y pertrechos de pesca, y 
donde se podrá realizar el lavado 
de cajas y tinas, algo que venía 
siendo necesario desde hace 
mucho tiempo, para el posterior 
traslado, venta y distribución de 
los productos, y que mejorará la 
funcionalidad de los muelles y 

servicios del puerto. El edificio 
consta de dos plantas y una 
superficie total de 2.331,98 metros 
cuadrados de superficie útil, 
distribuidos en 17 almacenes de 
diferentes tamaños, entre 94 y 145 
metros cuadrados de superficie 
útil entre las dos plantas.

Durante la inauguración de 
las nuevas obras realizadas en el 
puerto de Colindres, el presidente 

de la Comunidad, Miguel Ángel 
Revilla, destacó el esfuerzo del 
Gobierno de Cantabria para 
impulsar la modernización de 
las infraestructuras portuarias 
y apoyar al sector pesquero 
extractivo y a la industria 
transformadora, y recalcó su  
importancia en la economía 
regional, con una facturación que 
ronda los 1.700 millones de euros.

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, José Luis Gochicoa 
, explicó que las obras realizadas 
en el puerto de Colindres, han 
supuesto una inversión de casi 
5 millones de euros, sumando 
la lonja inaugurada en la 
pasada legislatura y las nuevas 
instalaciones inauguradas, por 
lo que Colindres, afirma, “se 

convierte en uno de los mejores 
puertos del norte de España, 
un puerto moderno, con mejor 
operatividad y con posibilidades 
de desarrollo futuro”.

Por su parte, el alcalde del 
municipio, Javier Incera, resaltó la 

importancia de esta actuación 
para el sector pesquero de 
Colindres, y quiso agradecer 
una actuación que aumenta y 
mejora las infraestructuras del 
puerto, y apuesta por un sector 
al que se refirió como “motor 
económico y modo de vida” 
para Colindres.

Por último, José Luis 
Bustillo, Patrón Mayor de la 
Cofradía de Pescadores de 
San Ginés, reconoció que estas 
obras satisfacen una demanda 

reiterada del sector y solucionan 
el problema del almacenamiento 
que sufría hasta ahora el puerto.

En esta actuación, se han 
inver t ido  224.987 euros 
cofinanciados por la Unión 
Europea con recursos del Fondo 
Europeo Marítimo de Pesca 
(FEMP), a través del Programa 
Operativo FEMP 2014-2020 de 
Cantabria.

El Puerto de Colindres se convierte en uno de los mejores puertos 
del norte de España, tras una inversión de casi 5 millones de euros

Gochicoa, Bustillo, Revilla y Incera visittan la nave de lavado y almacenamiento. 

Incera, resaltó la 
importancia de esta  
actuación para el 
sector pesquero 
del municipio en 
el desarrollo y la 
actividad economica 
de Colindres.

›› Generamos empleo   ›› Colaboramos con la actividad local  ›› Contribuimos al crecimiento local
› › Brindamos calidad y trato personalizado  ›› Mantenemos vivo nuestro pueblo
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Leire Herrera 

El director general de SEG 
Automotive, Iñaki Calvo, ha 
presentado al consejero de 
Industria, Turismo, Innovación, 
Transporte y Comercio, Javier 
López Marcano, los avances de los 
proyectos de movilidad eléctrica 
ligera de la empresa que supondrá 
que para mediados de 2024 podría 
comenzar a fabricar en serie 
motores para bicicletas eléctricas, 
también ha trasladado a Marcano 
que en las próximas semanas 
comenzará la comercialización 
de motocicletas eléctricas con el 
motor y la controladora electrónica 
fabricados en Treto. 

El proyecto de motores 
eléctricos para bicicletas que se 
anunció al consejero hace unos 
meses ya está en marcha, según 
han explicado los responsables 

de SEG Automotive, y en la 
fábrica ya está trabajando un 
equipo para desarrollarlo en la 
fase de industrialización, con 

la producción de las primeras 
muestras y cerrando acuerdos con 
posibles clientes. Está previsto que 
su fabricación en serie comience 

a mediados del año que viene.
Además, dentro de los avances de 
la movilidad eléctrica ligera, los 
responsables de SEG Automotive 
han explicado los pormenores en 
el desarrollo de la fabricación de 
motocicletas eléctricas, cuyos 
acuerdos con la empresa vasca 
NUUK supondrá que en un 
plazo de entre 8 y 10 semanas 
se iniciará la comercialización 
de las primeras unidades con el 
motor y la controladora eléctrica 
fabricadas en la factoría cántabra.

Iñaki Calvo ha manifestado a 
Marcano que la empresa seguirá 
apostando por la fabricación de la 
electrónica en Treto y que a pesar 
de que el año pasado quedaron 
fuera de ambas convocatorias, 
ha manifestado que ya ha se 
han presentado a la segunda 
convocatoria del programa 
MOVES Proyectos Singulares II, 

dirigida a proyectos singulares.
Marcano, que la expresado el 

apoyo de su Consejería en estas 
convocatorias, ha manifestado 
su interés en que la empresa 
cántabra pueda recibir ayudas de 
estos programas estatales que se 
dirigen al "corazón de la movilidad 
sostenible y la transformación 
de la industria de la automoción 
con la incorporación de alta 
innovación", y ha añadido que 
la Consejería trabaja de forma 
coordinada con SEG Automotive 
en el desarrollo de proyectos de 
la línea de movilidad sostenible 
que está desarrollando la empresa.

El consejero destaca la 
importancia de la labor de los 
trabajadores y empresarios de Treto 
para que el motor de combustión 
convencional se oriente hacia la 
movilidad sostenible, "una línea 
de transformación industrial en 
la que estamos acompañando a 
SEG Automotive con algunos 
programas propios y apoyo 
a programas estatales", ha 
reconocido Marcano.

TRETO 

SEG Automotive presenta a Marcano los avances 
de sus proyectos de movilidad eléctrica

Marcano recibe al director general de SEG Automotive, Iñaki Calvo, 
a su llegada a la Consejería. Foto: Miguel López.
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RAMALES · GAL GURIEZO

D.T

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación y 
Medio Ambiente, Guillermo Blanco, 
ha destacado el papel "fundamental" 
que desempeñan los Grupos de 
Acción Local (GAL) para desarrollar 
sobre el terreno y en base al sentir 
de la población del medio rural 
estrategias eficaces de desarrollo 
rural "desde las personas y para las 
personas y con el máximo respeto a 
la tradición de los pueblos".

Blanco ha realizado estas 
afirmaciones durante la visita que 

ha realizado al Parque Empresarial 
de Riancho, en Ramales de la 
Victoria, para conocer las nuevas 
instalaciones de Carpintería Metálica 
Angustina, que han sido financiadas 
con fondos LEADER que gestiona 
la Consejería de Desarrollo Rural, 
a través del Grupo de Acción Local 
Asón-Agüera-Trasmiera.

En concreto, la nueva sede de 
esta pequeña empresa familiar de 
carpintería metálica ha supuesto 
una inversión de 406.235 euros, de 
los cuales 104.970 euros han sido 
aportados por los fondos del PDR 
de Cantabria, dependiente de la 

Consejería de Desarrollo Rural.
D a d o  e l  c r e c i m i e n t o 

experimentado en los últimos años, 
Carpintería Metálica Angustina 
se ha visto obligada a cambiar 
de su sede original en una nave 
alquilada en el polígono industrial 
de Angustina (Voto), donde inició 
su actividad hace 35 años, por dos 
parcelas en propiedad en el parque 
empresarial de Riancho en Ramales 
de la Victoria.

De esta manera, en la actualidad 
cuentan con una superficie de 1.861 
metros cuadrados, con una nave de 
dos plantas, de tal manera que en la 

planta baja distribuyen su espacio 
para nave, exposición, vestuarios, 
aseos, baño adaptado, distribuidor, 
escalera, sala polivalente y cuarto 
de instalaciones, mientras que la 
primera planta alberga oficinas, 
sala d

e juntas, baño y distribuidor.
Con esas nuevas instalaciones, 

la empresa pretende afrontar con 
mejores garantías los nuevos 
proyectos de crecimiento en los 
que está inmersa, tales como 
mantener y mejorar sus niveles de 
competitividad, imprescindibles 
para mantenerse en un mercado 
cada vez más exigente y dominado 
por grandes empresas situadas en 
entornos urbanos y, cada vez en 
mayor medida, en países emergentes.

El cambio de sede ha supuesto para 
Carpintería Metálica Angustina un 
importante esfuerzo de inversión y 
crecimiento basado en su apuesta por 
la innovación en sus producciones y 
su capacidad para competir a nivel 
nacional, además de consolidar 
y crear empleo, con 13 empleos 
consolidados, 2 de nueva creación y 
la previsión de crear nuevos puestos 
de trabajo adicionales, además del 
efecto demostración que implica a 
nivel comarcal.

En la visita también ha 
participado el presidente del Grupo 
de Acción Local Asón-Agüera-
Trasmiera, Leoncio Carrascal, 
quien ha agradecido el apoyo de la 
Consejería para realizar inversiones 
en actuaciones de desarrollo rural 
que contribuyen a la dinamización 
del mundo rural, "vivo y dinámico", 
que existe en Cantabria, así como 
"las enormes potencialidades de 
desarrollo que ofrece".

Blanco visita el Parque Empresarial 
de Riancho, para conocer las nuevas 
instalaciones de Carpintería Angustina

El consejero visita las nuevas instalaciones de Carpintería Metálica Angustina en Ramales de la Victoria.

Ángel Llano, portavoz 
del Grupo Regionalista del 
Ayuntamiento de Guriezo, ha 
manifestado su indignación con 
la alcaldesa del municipio, María 
Rivero, por dejar sin calefacción 
por segunda vez en 10 meses a 
los niños del Colegio.

“Son nuestros niños y niñas 
los que están en el colegio sin 
calefacción porque una vez más 
la alcaldesa no ha sido capaz 
de cumplir con su obligación 
y hacer algo tan sencillo como 
reponer el combustible tal y 
como le ha solicitado el equipo 
directivo del centro” afirmó 
Ángel Llano. Llano ha apelado 
una vez más a la responsabilidad 
de los concejales, para poner fin 
a esta situación insostenible, que 
aseguró, es dañina para todos.

El CEIP Nuestra 
Señora de Las Nieves 
se queda sin calefacción 
en plena ola de frío

Si lo tuyo es actuar, o quieres 
intentarlo por primera vez, 
y eres cantante, tocas algún 
instrumento, bailas, interpretas, 
tienes cualquier otra habilidad 
artística que mostrar, no puedes 
perderte esta actividad. Apunta 
en la agenda: viernes 3 de 
febrero,19:00 horas en el Centro 
Cultural Ramón Pelayo de 
Solares. Para inscribirse y pedir 
más info: Centro Cultural Ramón 
Pelayo - 942 522 685 (teléfono 
y WhatsApp) / centrocultural@
mediocudeyo.es

SOLARES
Velada de Micro Abierto
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Los consejeros de Economía y 
Hacienda, Ana Belén Álvarez, 

y de Desarrollo Rural Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco, han participado en 
Santoña en la inauguración del 
Seminario Internacional del 
proyecto Biomic, gestionado en 
Cantabria por la Mancomunidad 
de Municipios Sostenibles 
para impulsar el uso de nuevos 
bioindicadores que apoyen 
la gestión preventiva y la 
recuperación de las zonas costeras 
con medidas que favorezcan la 
adaptación al cambio climático. 

Bajo el título ‘Bioindicadores 
microbianos y tróficos del estado 
ecológico del ecosistema de 
la zona costera del SUDOE’, 
el proyecto cuenta con un 
presupuesto de casi 1,4 millones 
de euros, correspondiendo el 
75% a la cofinanciación del 
Programa Interreg SUDOE, a 
través del Fondo Europeo de 
Desarrollo Rural (FEDER). 

Los consejeros han coincidido 
en reafirmar el compromiso de 
apoyo del Gobierno de Cantabria 
con un proyecto que contribuye 
a fomentar la protección de las 
zonas costeras y la preservación 

de la biodiversidad, han 
mostrado “su satisfacción por 
los resultados alcanzados”, así 
como “el compromiso con buscar 
la continuidad del proyecto”. 
Tal y como ha explicado el 
consejero de Medio Ambiente, 
“se trata de un proyecto muy 
interesante que encaja a la 
perfección con las políticas 
medioambientales que desarrolla 
el Gobierno de Cantabria para 
hacer frente a los retos del 
cambio climático y no dudamos 
en ningún momento en participar 

como socios en el mismo”. 
M e d i a n t e  t é c n i c a s  d e 
monitorización para la gestión y 
recuperación de las áreas costeras, 
BIOMIC pretende, ha continuado 
Blanco, “contribuir a la prevención 
y la gestión de los riesgos de 
manera más eficaz, favoreciendo la 
adaptación al cambio climático”. 
  Para ello, pretende definir 
una metodología de análisis y 
seguimiento para asegurarse 
de que la gestión de dichas 
zonas favorezca su resiliencia, 
aplicando para ello un sistema 

de bioindicadores 
t r ó f i c o s  y 
m i c r o b i a n o s 
para conocer el 
estado ecológico 
del ecosistema. 
Blanco ha mostrado 
la predisposición 
de su departamento 
de prestar todo el apoyo necesario 
al proyecto con los medios que 
tiene a su disposición, entre 
los que ha citado el laboratorio 
del Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA), para la 

realización de muestras y análisis 
necesarios, y las sinergias con 
otras entidades de relevancia 
como el Instituto de Hidráulica 
de Cantabria (IH). Blanco ha 
considerado un acierto que el 
proyecto se desarrolle, en el caso 
de Cantabria, en el Parque Natural 
de las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, al que se ha 
referido como “un espacio con más 
de 6.500 hectáreas que representa 
el conjunto de humedales de 
mayor importancia para las aves 
acuáticas del norte de España”. 
Por su parte, la consejera de 
Economía ha puesto en valor 
la herramienta Biomic para el 
diagnóstico y la gestión ambiental 

de ecosistemas 
costeros que, 
n a c e  f r u t o 
del programa 
Interreg Sudoe. 
El acto también 
ha contado con 
la presencia 
del  director 
del Centro de 
Investigación 
d e l  M e d i o 
A m b i e n t e 

(CIMA), Agustín Ibáñez; el 
alcalde de Santoña, Sergio 
Abascal; así como el presidente 
de la Mancomunidad de 
Municipios Sostenible y alcalde 
de Colindres, Javier Incera. 

SANTOÑA

Cantabria reafirma su apoyo al proyecto Biomic para 
la protección de zonas costeras y la biodiversidad 

Los consejeros de Economía y Desarrollo Rural asisten a la apertura del seminario. BIOMIC pretende 
contribuir a la 
prevención de los 
riesgos de manera 
eficaz, favoreciendo 
la adaptación al 
cambio climático 



María del Mar Iglesias, actual alcaldesa 
de Limpias (PSOE), nos reveló algunos 
proyectos para el futuro del municipio y 
su posición cara a las próximas elecciones 
municipales. Además, explicó que el 
problema de  los vertidos de la Ría, viene 
de muchos años atrás, pero que es uno de 
los  objetivos principales del Ayuntamiento, 
y afirmó: ”después de tantos años de 
lucha, no me gustaría marcharme sin dejar 
solucionado este grave problema”

PREGUNTA : Tras 16 años como 
alcaldesa de Limpias, ¿Se siente satisfecha y 
orgullosa por todos los cambios que se han 
producido en el pueblo durante este tiempo?

RESPUESTA: Desde luego. Cuando 
miro hacia atrás y veo los cambios que se 
han producido en el pueblo en lo que se 
refiere a servicios, a cuidado del entorno, 
a conservación y mejora del patrimonio, a 
oferta cultural, deportiva y ocio, no puedo 
por menos que sentirme orgullosa, e incluso 
agradecida por haber tenido la oportunidad 
de promover y contribuir a esos cambios. 
Ser promotor, gestionar y ver hecha realidad 
aquellas cosas que imaginas para tu pueblo, 
es una de las cosas que más motivan para 
desempeñar este cargo y que animan a 
seguir.

P.- La mayoría de alcaldes de Cantabria 
Oriental son hombres, ¿Le ha resultado 
complicado abrirse paso como mujer en 
este largo camino?

R.- En estos últimos años, y tengo 
experiencia para hablar con perspectiva, se 
van incorporando más mujeres a la política. 
Cantabria tiene 102 municipios y sólo 15 
somos mujeres. Eso mejora las cosas. Pero 
recuerdo muy bien que en mi segunda 
legislatura éramos 4.

No me siento marginada, no lo permitiría 
de ninguna manera, pero sinceramente, creo 
que nuestras aportaciones e ideas son menos 
escuchadas y menos valoradas, y percibes 
entre alcaldes que el trato y la “camaradería”, 
incluso las conversaciones no son lo mismo. 
Es una sensación más o menos sutil, 
dependiendo de los interlocutores, pero 
a veces tiendes a buscar un registro más 
“masculino” para sentir que se te escucha.

P.- De cara a las próximas elecciones, 
los vecinos de Limpias y los lectores del 
Páginas quieren saber si vuelve a presentarse 
al cargo en las próximas elecciones del 28 
de mayo de 2023.

R.- Si, creo que ya es público y evidente, 
con la conformidad de mis compañeros/as 
de partido y de la agrupación de Colindres 
en la que militamos, he decidido volver 
a presentarme. Lo explicaba antes; hacer 
cosas por tu pueblo “engancha” . Cuando 

se van realizando proyectos, siempre surgen 
otros nuevos que ilusionan y contribuyen 
a hacer realidad el pueblo que imaginas, y 
entonces deseas darles el impulso necesario 
para que se materialicen. Y el Equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento de Limpias, no 
para de crear ideas que continúe mejorando 
la vida de nuestro vecindario.

P.- ¿Se contempla alguna subida de 
impuestos próximamente o de momento 
estas subidas permanecerán congeladas?

R.- Limpias no incrementa los impuestos 
desde hace años, uno de los momentos 
más duros de mi trayectoria política fue 
el tiempo en que, al poco de asumir la 
alcaldía, y analizada la situación de las 
arcas municipales del cobro de impuestos 
y las deudas existentes, tuvimos que realizar 
un ‘Plan de Ajuste’, en ese momento se 
subieron los impuestos, pero a partir de 
entonces, únicamente se han hecho ajustes 
a la baja. Están muy equilibrados los 
ingresos y gastos del Ayuntamiento, somos 
muy prudentes con el gasto, y eso nos ha 
permitido conseguir un buen remanente de 
tesorería, eliminar todas las deudas y tener 
expectativas de futuro.

No obstante, tenemos muy claro que 
mejorar servicios y crear otros nuevos que 
aumenten la calidad de vida de todos/as, 
implica aportación de los ciudadanos , y 
esa aportación debe ser proporcional a 
la situación económica e ingresos de los 
mismos.

P.- ¿Qué mejoras se van a hacer en el 
paseo, además de los bancos adaptados para 
personas mayores?

R.- Nuestro paseo fluvial es excepcional, 
lo disfrutamos diariamente propios y 

visitantes, todos alaban su comodidad y 
hermosura sobre la ría y sus puestas de sol.

En el presupuesto de este año hemos 
reservado una partida para sustituir el 
mobiliario por uno más cómodo para, sobre 
todo, las personas mayores, ya que los que 
hay son un poco bajos y dificultan tanto el 
sentarse como el levantarse.

Nos proponemos también hacerlo más 
bello, con más plantas y flores, mejorar la 
seguridad y aspecto del parque infantil y 
circuito biosaludable aledaños, y ampliar el 
paseo mejorando el tramo que va desde el 
ayuntamiento hasta el puente que cruza la 
Ría del Asón hacia la Junta de Voto.

Además, en breve saldrá a licitación el 
bar, un lugar de descanso y ocio del edificio 
multiusos, que contribuirá a proporcionar 
servicios al Paseo.

P.- ¿Qué nos puede adelantar sobre la 
pista de Pump Track que se va a instalar 
en el parking de Limpias?

R.- Con respecto a esa nueva instalación, 
mantenemos una sensación agridulce. 
Siempre se pensó esa zona como el 
lugar ideal para la construcción de un 
polideportivo, que tan necesario es, pero 
ese terreno calificado como inundable por 
Confederación Hidrográfica del Cantábrico, 
no permite su construcción, con lo cual 
hemos pensado dignificar el espacio, un 
lugar muy céntrico, junto al Parador de 
Turismo y a la par crear un espacio de 
juego y deporte muy actual y del gusto de 
niños y jóvenes.El proyecto está realizado 
y  Confederación autoriza ese uso y la 
Consejería de Deporte, con Pablo Zuloaga 
al frente nos subvenciona la obra, con lo 
cual en el mes de febrero, si el tiempo lo 

permite se iniciarán las obras. Esa pista se 
complementará con un buen aparcamiento, 
bien ordenado y con sombra, que también 
es una necesidad en el municipio.

Y ahora pasamos a un tema de máxima 
importancia, que preocupa a todos los 
vecinos de Limpias y de los municipios 
afectados, el saneamiento del Río Asón y 
las Marismas de Santoña.

P.-¿A qué municipios afecta directamente?
R.- El saneamiento del Parque Natural 

de Santoña; Noja y Joyel es un proyecto 
que viene de muy lejos, hará más de 25 
años, y es una obra muy compleja, que 
abarca muchas actuaciones diferentes, que 
recogerían todas las aguas fecales de los 
municipios incluidos en el Parque, para 
dirigirlas hacia la depuradora que ya está 
construida y funcionando en parte, en 
Arnuero.

A Limpias nos afecta esencialmente 
el colector, que partiendo de Ampuero y 
pasando por Limpias, Colindres y Laredo 
(en la zona del Regatón) recoja esas aguas 
fecales para dirigirlas hacia el otro lado de 
la Ría, donde se conectará con Bárcena de 
Cicero.

P.- ¿De quién es competencia directa dar 
solución a este problema que ya viene de 
muchos años atrás?

R.- La competencia para realizar 
esta obra es del hoy llamado Ministerio 
para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico, antes fue del Ministerio 
de Medio Ambiente. Es una obra, como 
decía, de gran complejidad, de carácter 
supramunicipal, y ni siquiera le corresponde 
a la Comunidad Autónoma de Cantabria.

P.- ¿Durante estos años, se han 
presentado proyectos y propuestas desde 
el Ayuntamiento de Limpias y de los otros 
ayuntamientos afectados para llevar a cabo 
las labores de saneamiento?

R.- Desde el momento en que llegamos 
al gobierno del municipio, nuestro empeño 
principal ha sido buscar la solución a este 
gravísimo problema.

No es sólo un problema de malos olores, 
o de vista desagradable de residuos en 
un lugar tan visible y visitado de nuestro 
pueblo. Realmente es un desastre ecológico, 
económico y social para nosotros.

La población en torno al Río Asón y 
la Ría, ha crecido mucho, los vertidos 
aumentan, la diversidad biológica ha caído 
alarmantemente, se nos limitan los usos de 
terrenos en los márgenes, pero a cambio no 
se ofrece compensación. Para el turismo, 
para el que tenemos un gran potencial, 
la Ría no ofrece posibilidades y nuestras 
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LIMPIAS

“El Ayuntamiento de Limpias lucha desde hace años por 
  el saneamiento del Asón y las Marismas de Santoña”

Mar Iglesias, alcaldesa de Limpias.

Mar Iglesias, alcaldesa socialista de Limpias. 

La competencia para 
realizar esta obra es del 
hoy llamado Ministerio 
para la Transición 
Ecológica y el Reto 
Demográfico, antes fue 
del Ministerio de Medio 
Ambiente.
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tradicionales costumbres de navegación, 
baños y disfrute también se ven limitados.

El resto de municipios de la ribera también 
están afectados, pero no tan visiblemente 
como nosotros, nuestras casas, paseo y 
ocio se desarrollan junto a la Ría, se ve y 
se huele en primerísimo plano. Atendiendo 
a esta situación, hemos buscado soluciones 
alternativas. 

La respuesta es siempre la misma: “es 
obligado acometer lo proyectado y aprobado 
por los informes sectoriales”. Hemos 
hablado con el Secretario de Estado para la 
Transición Ecológica, junto con los Alcaldes 
de Ampuero y Colindres, la respuesta fue la 
misma. Desde Limpias nos hemos reunido 
con la Asociación Ría del Carmen para ver 
que soluciones procuraron en su entorno, 
se nos planteó una plantación de juncos 
depuradores que ocuparía una superficie 

de unos 5000m2. Solución imposible.
Hemos trabajado junto con Mare y 

el departamento de Obras Hidráulicas 
del Gobierno de Cantabria, para ver la 
posibilidad de mejorar la calidad de los 
vertidos.  

El propio Ayuntamiento, ha solicitado un 
estudio al Departamento de Hidráulica de 
la Universidad de Cantabria, para buscar 
una solución mientras se hace el colector, 
y estamos esperando su respuesta, pero la 
solución definitiva es la que es.

Últimamente, vimos el anuncio del 
Ministerio, abriendo la licitación para 
contratar el servicio técnico que asesore en 
la mejora del proyecto inicial. No recibimos 
información al respecto en ninguno de los 
municipios afectados.

Diputados y Senadores de distintos 
partidos de Cantabria, preguntan e insisten 
en el Parlamento, pero se nos dice que para 

2028 estará solucionado. En nuestro ánimo 
cunde la desesperanza.

P.- ¿Se han llegado a iniciar algún tipo 
de obras que hayan quedado paralizadas 
posteriormente por algún problema surgido 
durante su desarrollo?

R.- En 2018 se adjudicó la obra de nuestro 
colector a la empresa FCC, la ilusión fue 
tremenda en la población. Estábamos 
mentalizados a soportar 22 meses de obra, 
a privarnos de nuestro paseo ese tiempo, 
convencidos de que Limpias tiene un antes 
y un después de esa obra… 

¡Y de repente se paró!, no nos explicaron 
nada. Indagamos hasta conocer que en 
el proyecto no se había contemplado 
la disponibilidad de los terrenos, ni la 
partida presupuestaria para indemnizar 
las expropiaciones necesarias. Supongo 
que habrán indemnizado a la empresa 
adjudicataria, una obra de 8 millones de 

euros largos.
P.- ¿Cree que está habiendo suficiente 

colaboración y apoyo por parte de todos los 
ayuntamientos de los municipios afectados 
de forma equitativa?

R.- En los últimos tiempos, percibo 
más implicación de los municipios 
vecinos, e incluso a otros organismos 
supramunicipales, nos vamos uniendo en 
la demanda de la solución definitiva, tal 
vez nuestra conciencia ecológica se esté 
activando, sobre todo tras la Pandemia. 

Es algo que agradecemos, convencidos 
de que la unión hace la fuerza, en este 
sentido agradecemos el trabajo de todos 
aquellos que se sumen a la reivindicación, 
pero no me cabe la menor duda de que en 
Limpias iniciamos la lucha, quizás porque 
el problema aquí es acuciante y muy 
visible, pero la realidad es que nos afecta 
gravemente a toda la ribera.

LIMPIAS LIMPIAS

“Es una obra de gran complejidad, de carácter supramunicipal, y ni 
siquiera le corresponde a la Comunidad Autónoma de Cantabria”

En los últimos tiempos, 
percibo más implicación de 
los municipios vecinos, e 
incluso a otros organismos 
supramunicipales, nos 
vamos uniendo en la 
demanda de 
la solución definitiva

Panorámica de las Marismas de Limpias y Santoña.                     Foto: Páginas.Torre del Reloj.              Foto: J.Carlos Muñoz.
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El Gobierno de Cantabria, 
a través de la empresa 
pública MARE, ha mejorado 
el saneamiento municipal de 
Santoña, tras una inversión de 
68.605 euros que ha permitido 
renovar el colector de la calle 
Rentería Reyes y dar solución 
a los problemas de filtraciones 
frecuentes de agua causados por 
el mal estado generalizado de la 
red general.

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco, ha visitado el municipio, 
junto al alcalde de Santoña, 
Sergio Abascal, para comprobar 
el resultado de las mejoras y 
han destacado la importancia de 
acometer este tipo de actuaciones 
para mejorar la calidad de vida de 
sus vecinos.

Tal y como han explicado, las 
actuaciones acometidas en la 
transversal de la calle Rentería 
Reyes con las calles Pérez Galdós 
y General Salinas han consistido 
en la renovación de la red de 
saneamiento y alcantarillado 
a lo largo de calle, ejecutando 
una nueva tubería, con 6 pozos 
de registro y 10 acometidas 
domiciliarias.

La ejecución de los trabajos con 
zanjas en red general ha supuesto 
la reposición y mantenimiento 
de  se rv ic ios  a fec t ados , 

fundamentalmente la red de 
abastecimiento, dado que las cotas 
proyectadas afectan directamente 
por sus profundidades a la red 
actual.

Con el objeto de dar continuidad 
en rasante sobre las superficies 
ya ejecutadas, se ha procedido 
al asfaltado de la calle, dentro de 
la zona de actuación, con asfalto 
impreso.

Blanco ha destacado la 
importancia de estas actuaciones 
para ofrecer a los vecinos un 
servicio "fundamental" en su 

día a día y han hecho especial 
hincapié en la firme apuesta 
del Gobierno de Cantabria por 
dotar y mantener en condiciones 
óptimas las infraestructuras de 
los municipios de la región para 
ayudar a dinamizar su economía y 
fijar población mediante el impulso 
de sus actividades productivas.

"Son obras que no se ven pero 
que son fundamentales para 
garantizar unos servicios vitales 
para los vecinos", ha subrayado 
Blanco, quien ha asegurado que 
estas actuaciones redundan de 

manera directa en la mejora de la 
calidad de vida y la conservación 
y protección del medio ambiente.

Asimismo, ha puesto en valor 
la permanente colaboración y 
cooperación que el Gobierno de 
Cantabria mantiene con todos los 
ayuntamientos cántabros, incluido 
el de Santoña, para llevar a cabo 
este tipo de actuaciones y ha 
reconocido la gran profesionalidad 
de los técnicos de MARE y las 
empresas adjudicatarias a la hora 
de ejecutar unas actuaciones de 
una enorme complejidad.

Además, Guillermo Blanco 
ha destacado la importancia de 
esta actuación para resolver un 
problema de saneamiento y de 
filtraciones de agua para los 
vecinos y ha insistido en que el 
Gobierno de Cantabria va a seguir 
realizando estas pequeñas pero 
importantes actuaciones.

"Con este tipo de actuaciones 
buscamos que todos los barrios 
tengan un saneamiento más 
adecuado, intentar ser más 
respetuosos con el medio ambiente 
y facilitar la vida de todos los 
usuarios para evitar malos olores 
y problemas de inundaciones", ha 
explicado Blanco.

Finalmente, ha puesto en valor 
la importante labor que realiza 
MARE a la hora de gestionar las 
infraestructuras de saneamiento 
existentes en los diferentes 
municipios de la región y preservar 
las condiciones naturales del 
medio al que revierten los caudales 
de agua consumidos, "asegurando 
el idóneo funcionamiento de 
las instalaciones y la correcta 
prestación de los servicios".

Por su parte, el alcalde de 
Santoña ha agradecido al Gobierno 
de Cantabria dar respuesta a 
una demanda vecinal con una 
actuación que pone solución a los 
problemas de filtraciones de una 
calle muy concurrida y favorecerá 
en el futuro al saneamiento del 
municipio.
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SANTOÑA

Santoña mejora la red de saneamiento con la 
renovación del colector de la calle Rentería Reyes

Blanco comprueba la actuación acometida por MARE con una inversión de más de 68.000 euros. Foto: M.López.
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ARNUERO

El Ayuntamiento de Arnuero acudió a 
FITUR 2023 presentando un modelo 

de turismo sostenible maduro, y una 
mirada a un futuro en el que se pretende 
dar un gran salto de calidad basado en la 
preservación ambiental, en la eficiencia 
energética y en el desarrollo de un mundo 
lleno de experiencias orientadas al bienestar 
y disfrute de todos sus visitantes.

El Ecoparque de Trasmiera, realizó 
una presentación en FITUR que mostró  
las principales líneas de la estrategia 
planteada en el plan de sostenibilidad 
turística, enfocadas a permitir un desarrollo 
equilibrado y responsable del municipio, 
tanto en su actividad turística como en el 
conjunto de la actividad en el territorio.

Cabe destacar la creación de una red de 
infraestructura verde que  entrelazará el 
conjunto de espacios ambientales, y estará 
formada por aparcamientos disuasorios, 
áreas estanciales, red de sendas que 
facilitarán la movilidad sostenible, y 
potenciará el uso de bicicletas  y movilidad 
peatonal. Es importante mantener una 
limitación de la capacidad de carga del 

territorio, para mejorar 
la experiencia y evitar 
el deterioro ambiental. 
La eficiencia energética  
del municipio, con una 
fuerte inversión para 
la renovación de todas 
las instalaciones que 
promuevan un bajo coste 
energético. 

Por último, la modernización de 
equipamientos y centros del ecoparque, 
permitirá ampliar la oferta experiencial, 
generando entornos saludables de bienestar 
personal y potenciando las capacidades de 
ocio cultural y de la naturaleza.

Bajo la propuesta denominada 
“Ecoparque 3.0. Territorio Vitamina”, el 
Ayuntamiento de Arnuero contará con 
3,8 millones de euros para implementar el 
Plan Estratégico Ecoparque de Trasmiera 
de turismo sostenible que inició en 1999.

El principal objetivo es poner en valor el 
patrimonio natural y cultural del destino, 
transformando el modelo actual de sol y 
playa, y encaminándolo hacia un objetivo 
final que pretende mejorar el bienestar 

de residentes y visitantes, a través de un 
turismo  cargado de diferentes experiencias.
El Alcalde de Arnuero, José Manuel Igual 
afirmó que lo que se pretende es una 
buena coordinación donde el proyecto 
Ecoparque 3.0 Territorio Vitamina, viene 
para aumentar la afluencia de visitantes y 
turistas, alargando así la temporada, algo 
que se está consiguiendo poco a poco, y 
confía en que este año 2023 va a ser un 

buen año para el turismo.  El Ecoparque es 
patrimonio natural, cultural y gastronómico, 
y lo que se pretende es que la gente se lleve 
experiencias, y que los turistas acudan 
durante todo el año, no sólo en los meses 
de verano, porque durante el resto del año 
también hay eventos y bonitas rutas que 
realizar y aseguró que los visitantes se 
llevarán una grata sorpresa acudiendo fuera 
de temporada.

Arnuero presenta en FITUR 2023 el Ecoparque 
de Trasmiera y su futuro modelo turístico

El conjunto de 
actuaciones ha sido 
perfectamente diseñado 
para trabajar a medio 
plazo en un “Territorio 
Vitamina” en el que 
ocio cultural, ecología 
y bienestar faciliten la 
recuperación integral 
de las personas
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La villa pejina se prepara 
para celebrar el Carnaval con 
actividades para todas las 
edades. El viernes, 17 de febrero 
a las 11:00 horas, comenzará el 
Carnaval Escolar en la Alameda 
Miramar. A las 21:00 horas, Kiko 
Rivera, DJ Ferny y Dj X animarán 
al público congregado en la Carpa 
de Carnaval ubicada detrás del 
Juzgado de Laredo.

A las 18:30 horas, alrededor 
de la Alameda Miramar, se 
concentrarán las diferentes 
comparsas, charangas y artilugios 
para participar en el Gran Desfile. 

Entre la algarabía popular, el 

Rey o la Reina del Carnaval, darán 
el pregón desde el balcón de la 
Casa de Cultura que pondrá en 
marcha el Gran Desfile. Diferentes 
artilugios y comparsas lucirán 
sus mejores galas y animarán 
a los presentes bailando en su 
recorrido por la Alameda Miramar. 
Posteriormente, dará comienzo 
la Gran Verbena a cargo de la 
orquesta “Super Hollywood”.

El domingo día 19, a las 17:00 
horas, el municipio celebrará su 
Carnaval Infantil. En la Carpa de 
Carnaval, los más pequeños podrán 
disfrutar con juegos hinchables y 
el espectáculo “Trapero del río”, 
así como de música, juegos y una 
Gran Chocolatada. 

El sábado 25 de febrero, Laredo 
se vestirá de luto para el Entierro 
de la Sardina. Viudos y viudas 
se reunirán a las 20:00 horas 
en la Plaza de la Constitución y 
asistirán a la representación de 
“La tiranía de Doña Cuaresma” 
a cargo de Aldaba Teatro. 

A continuación, dará comienzo 
el Entierro de la Sardina, que será 
conducida hasta la Playa La Salvé, 
donde se recitará la “Letanía a la 
difunta sardina”, con la que el 
Carnaval llegará a su fin.

Del 13 al 28 de febrero, la Casa 
de Cultura acogerá la exposición 
de todos los trabajos presentados 
al concurso de carteles de 
Carnaval de Laredo 2023.

D.T.

El consistorio, a través del 
servicio de infancia y juventud, 
Ennojate365, pondrá en marcha 
durante los meses de febrero y 
marzo un taller de técnicas de 
estudio en el que los jóvenes 
del municipio podrán no solo 
conocer los métodos, recursos y 
herramientas de estudio útiles para 
mejorar su rendimiento académico 
sino que aprenderán también a 
aplicarlos de manera adecuada 
para lograr una mayor eficacia en 
su formación. 

Este curso, que se desarrollará los 
jueves de febrero y marzo (excepto 
el jueves 23 febrero), tendrá una 
duración de una hora por sesión y 
está dirigido a estudiantes de 5º y 
6º de educación primaria así como 
de 1º, 2º, 3º y 4º de la ESO. En él, 
se explicarán y pondrán en práctica 
diversas técnicas de estudio, los 
alumnos aprenderán a planificar 

y gestionar el tiempo, recibirán 
tips de estudio y trucos para 
memorizar. El taller se impartirá en 
las instalaciones de EnNojate365 
en horario de 18:00 horas a 19:00 
horas. 

Las plazas son limitadas, por 
lo que es necesaria la inscripción 
previa. Esta podrá hacerse hasta el 
29 de enero a través del WhatsApp 
644516229, indicando nombre, 
apellidos, curso en el que está el 
alumno y teléfono de contacto. 
La concejala de Educación, Rocío 
Gándara, ha animado a todos los 
jóvenes a apuntarse a este taller 
“de gran importancia para el 
crecimiento personal y académico 
de nuestros hijos”. 

“Con las prácticas de estudio y 
herramientas que se darán durante 
estos dos meses, los jóvenes verán 
cómo mejora su rendimiento 
educativo, su autonomía e 
independencia, aspectos relevantes 
para todos los ámbitos de la vida”.

NOJA

La villa formará en técnicas 
de estudio a los jóvenes del 
municipio

LAREDO

Kiko Rivera, DJ Ferny, DJ X y la Orquesta 
Super Hollywood animarán el carnaval pejino

Carnavales de Laredo.                                                      Foto:PÁGINAS.
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LAREDO

CASTRO URDIALES

ESCALANTE

Leire Herrera

El Gobierno de Cantabria, 
a través de la Consejería de 
Presidencia, Interior, Justicia y 
Acción Exterior, ha realizado 
obras de acondicionamiento y 
mejora de la pista de pádel pública 
de Escalante. La actuación, que 
ha facilitado la práctica de esta 
disciplina en el municipio, ha sido 
financiada con el programa de 
obras municipales de la Dirección 
General de Administración Local.

La consejera de Presidencia, 
Paula  Fernández Viaña, 
acompañada por el alcalde del 
municipio, Francisco Sarabia, 
ha realizado una visita para 
comprobar el resultado de 
las obras ejecutadas en este 
espacio, que han consistido, 
especialmente, en la renovación 
del pavimento y la limpieza de 
los espacios para la activación de 
los drenajes.

El alcalde de Escalante ha 
informado que este año se 
continuará con la rehabilitación 
y mejora del área deportiva de 
La Cagiga, donde se procederá 
a cubrir la pista polideportiva, 
un proyecto que cuenta también 
con colaboración del Gobierno 
cántabro. Respecto al Fondo de 
Cooperación Local.

Escalante renueva 
su pista de pádel

El vicepresidente de Cantabria, 
Pablo Zuloaga, ha anunciado 

que la primera fase de la ampliación 
del Hospital Comarcal de Laredo 
entrará en funcionamiento en 
marzo, mes en el que comenzará 
la ejecución de la segunda fase 
de un proyecto que supondrá 
una inversión total del Gobierno 
regional de más de 11 millones de 
euros, entre la obra (7 millones) 
y el equipamiento (4,5 millones).

Zuloaga ha visitado el hospital 
en compañía del consejero de 
Sanidad, Raúl Pesquera, y la 
alcaldesa de Laredo, Rosario 
Losa, ha subrayado que las obras 
van a repercutir directamente en 
la mejora de la atención sanitaria 
y la calidad asistencial de una 
instalación que da cobertura a 
100.000 cántabros y cántabras de 
25 municipios de la Comunidad 
Autónoma.

Según el vicepresidente, 
la ampliación del hospital 
comarcal, que afecta a las áreas de 
quirófanos, de reanimación y de 
partos, responde a una demanda 
histórica de los vecinos de la 
zona oriental que se consiguió 
"desbloquear" en el año 2020, 
gracias a la colaboración entre 
la Consejería de Sanidad y el 

Ayuntamiento de Laredo.
También ha felicitado a la 

gerente del centro, Mónica 
Hernández, y a su equipo por su 
esfuerzo para que el desarrollo de 
los trabajos no afecte al día a día 
de este hospital que, al margen de 
este proyecto, también va a contar 
próximamente con una nueva 
unidad de resonancia magnética 
que permitirá ampliar su cartera 
de servicios y evitará el traslado 
de los pacientes a Valdecilla.

Por su parte, Raúl Pesquera ha 
explicado que, a partir de marzo, 

cuando entre en servicio la 
primera fase, Laredo contará con 
cuatro quirófanos para cirugías 
programadas, otro quirófano más 
para cesáreas urgentes, la unidad 
de esterilización y parte de la 
zona de reanimación. 

Y cuando concluya la segunda 
fase, ha añadido, el hospital 
comarcal dispondrá de seis 
quirófanos y dos paritorios. 
Finalmente, Rosario Losa ha 
agradecido la apuesta de Zuloaga 
y Pesquera por sacar adelante este 
proyecto que fue un objetivo 

prioritario tanto del Gobierno 
como del Ayuntamiento desde 
principios de la legislatura. Un 
proyecto que, ha apuntado, estaba 
"bastante enquistado" y que muy 
pronto va a ser una realidad para 
los vecinos no solo de Laredo, 
sino del conjunto de la zona 
oriental de Cantabria.

"Se ha venido trabajando de 
forma callada pero, a la vez, muy 
rápidamente y hoy es un día muy 
importante y especial para todos 
los usuarios de este hospital", ha 
dicho la alcaldesa.

La primera fase de la ampliación del Hospital de 
Laredo entrará en funcionamiento en marzo

Zuloaga, Pesquera y Losa, junto con Mónica Hernández, recorren las nuevas instalaciones del Hospital de Laredo. 

El concejal de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento 
de Castro-Urdiales, José 
Mari Liendo, ha informado 
que ya se han iniciado 
las labores de plantación 
de marras del arbolado 
público. Las actuaciones se 
llevarán a cabo en dos fases, 
comenzando en el centro 
urbano y extendiéndose 
hacia la periferia y juntas 
vecinales. “Como en años 
anteriores, con estas labores 
pretendemos mejorar la 
imagen de los espacios 
públicos, y una mejor 
gestión medioambiental de 
los mismos”, ha destacado 
Liendo, que ha presenciado 
el inicio de los trabajos.

En la primera fase se 
subsanarán las deficiencias 
detectadas en 46 espacios, 

a través de la plantación 
de 4 especies, entre las que 
destacan aligustres, ciruelos 
en flor, plátanos y naranjo 
amargo. 

Liendo ha explicado 
que “no se trata de plantar 
por plantar, sino de tener 
en cuenta que a posteriori 
se conserve un paisaje 
urbano que se mantenga 
con éxito en el tiempo y 
que incremente el valor 
paisajístico del municipio”. 

“Queremos aumentar 
la presencia y diversidad 
de la población arbórea, 
renovar aquella que esté 
más deteriorada, pensando 
en la correcta elección 
de la especie, según las 
condiciones climáticas de 
la zona,s”, ha concluido 
Liendo.

El cosistorio inicia la campaña 
de plantación de marras del 
arbolado público 
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COLINDRES

Durante las pasadas fiestas 
navideñas, APYMECO, la 
asociación de pequeños y medianos 
empresarios de Colindres, 
repartieron miles de papeletas 
entre todos sus comercios para el 
sorteo de varios premios. Dichos 
premios consistían en unos vales 
que contenían APYEUROS, con 
valor desde 100 hasta 1.500 euros, 
canjeables en los establecimientos 
asociados, que a día de hoy suman 
130 socios aproximadamente.

El sorteo se realizó el día 8 de 
enero a las 19:00 h en la casa de 
la cultura, y el día 13 de enero a 

las 20:30 h se celebró una gala con 
la entrega de premios en el mismo 
lugar, a la que acudieron muchas 
personas y que también contó 
con la presencia del Alcalde de 
Colindres, Javier Incera. Durante 
la gala, los socios hosteleros de 
APYMECO que suman un 20%, 
colaboraron con pinchos y canapés 
para todos los asistentes.

Los diferentes  premios fueron 
repartidos por los siguientes 
comercios: * 10 premios de 
200€ por Magia Estilistas, 
Joyería Carmen Villa, Academia 
Estrymens, Anacar, Carnicería 

Yolanda, TUISTER Juguetería, 
Cafetería Galicia, Susana Nails, 
Anacar y Paquetería GLS. * 5 
premios de 500€ por Multihogar, 
HAIRA, JVM, Carnicería Siglo 
21 y Anacar. * 1 premio de 
1500€ por Peluquería Almudena. 

Cada comercio se encargó de 
entregar personalmente en la 
gala el premio a los ganadores. 
La ganadora del primer premio 
fue Laura Ochoa Sisniega, que 
recogió su premio valorado en 
1.500 APYEUROS, y entregado 
por la Peluquería Almudena. 
Asimismo, se entregaron en esta 
gala los premios al concurso de 
escaparates, en el cual participaron 
14 establecimientos asociados 
y  en este caso el jurado estuvo 
compuesto por tres artistas de 
la zona, Olga Sansa, pintora, 
Beatriz Villalón, decoradora de 

interiores e Irma Lavín, pintora 
y decoradora, y ellas mismas 
fueron las que hicieron entrega de 
los 3 premios. El primer premio 
valorado en 300€ (APYEUROS) 
fue para Enmarcaciones Zubieta, 
el segundo premio de 200€ para 
Moras, tienda de golosinas y 
detalles, y el tercer premio se lo 
llevó Alex Peluqueros, valorado 
en 100€.

Los premios fueron repartidos 
por toda la comarca, lo que indica 
que Colindres es un referente para 
las compras de toda la Comarca 
Oriental de Cantabria. Desde 
APYMECO, quieren mostrar su 
agradecimiento a todos los clientes 
que han realizado sus compras 
en los comercios de Colindres y 
también agradecer la colaboración 
y participación por parte de todos 
los establecimientos asociados.

APYMECO repartió más de 6.000 euros 
en premios por toda la Comarca Oriental 

La lavandería Speed 
Queen, ubicada en la 

calle Santander nº13 de 
Colindres, abrió sus puertas 
al público hace algo más de 
un año, y ya han celebrado 
su primer aniversario 
con gran éxito. Siguen 
ofreciendo a sus clientes un 
espacio seguro, respetando 
el medio ambiente, gracias 
a su eficiencia y durabilidad. 
La limpieza diaria de filtros 
ofrece la tranquilidad de una 
completa higiene de su ropa.

Este negocio surgió de la 
necesidad de poder lavar y 
secar la ropa en un breve 
espacio de tiempo, ya que 
los marineros que pasan 
días en la mar, vuelven 
cargados de ropa y necesitan 
lavarla y tenerla disponible 
rápidamente. Sergio y 
Vicente, marineros de toda 
la vida, se plantearon este 
proyecto que finalmente 
llevaron  a cabo junto con 

sus hermanas, Manuela y 
Encarni, y con la ayuda del 
GAC,  y un año después, 
se muestran orgullosos 
y satisfechos con los 
resultados obtenidos, y 
muy contentos por el buen 
uso que sus clientes hacen 
de las instalaciones.  Speed 
Queen Colindres cuenta 
con cuatro lavadoras, dos de 
8 kg, una de 14 kg y otra de 
18 kg, también disponen de 
cuatro secadoras, tres de  15 
kg y dos de 18 kg, y además 
una lavadora-secadora de 10 
kg exclusiva para lavar la 
ropa de las mascotas.  Para 
que el transporte de la ropa 
sea más cómodo hay unos 
carritos, y para doblar las 
prendas el establecimiento 
tiene amplias mesas que 
les serán muy útiles para 
doblar y guardar su colada 
limpia, que además podrán 
llevar a casa en una de las 
bolsas que regalan a sus 

clientes. En la lavandería 
a u t o s e r v i c i o  S p e e d 
Queen todo son ventajas, 
porque está diseñada para 
que los clientes hagan 
su colada con todas las 
comodidades, sin necesidad 
de manipular los productos 
de limpieza, ya que las 
máquinas lo suministran 
automáticamente. Pueden 
pagar con efectivo, tarjeta, 
o mejor aún, con la tarjeta 
fidelización de  cliente 
que pueden adquirir en la 
lavandería, su valor es de 
20€, y su emisión es gratuita 
, y que les proporcionará un 
10% de descuento. 

Por si fuera poco, también 
disponen de máquinas 
expendedoras de café y 
bebidas, unos confortables 
sofás y wifi gratuito para 
clientes, para que el tiempo 
de espera, que puede variar 
de 1 hora a hora y media, 
según la cantidad de ropa 

que se quiera lavar, sea 
mucho más agradable.

La lavandería abre los 
365 días del año, en horario 
continuo desde las 9 de la 
mañana, hasta las 21:30 
horas, siendo el último 

ciclo de lavado a las 20:45 
horas, y cuenta con un 
teléfono de asistencia al que 
pueden llamar en caso de que 
surja cualquier problema, 
no olvidemos que es una 
lavandería autoservicio, 

pero pensada para que todo 
el mundo pueda acceder 
a sus servicios sin mayor 
dificultad, para ello hay 
carteles informativos de 
como utilizar los aparatos 
correctamente. 

Lavandería Autoservicio Speed Queen en Colindres; 
más de un año ofreciendo sus servicios con éxito

En Lavandería Speed 
Queen pensamos en 
nuestros clientes, y por 
eso hemos decidido 
mantener los precios, a 
pesar de las subidas en el 
coste de la electricidad 
y de los productos. 
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Apymeco entrega los premios de su sorteo de 6.000 euros 
COLINDRES 
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RAMALES SANTOÑA

N.P.

El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria ha aprobado hoy 
en sesión plenaria un presupuesto 
municipal para el año 2023 que 
asciende hasta los 3.250.000 
euros y que reducen además la 
deuda de 800.000 a 79.000 euros. 

Las cuentas municipales han 
sido aprobadas con los votos a 
favor del Grupo Socialista que 
goza de la mayoría absoluta 
en el pleno, a los que se ha 
sumado el Grupo Popular César 
García, alcalde del municipio, 
ha explicado durante la sesión 
plenaria que pese a elevarse 
el gasto público de 200.000 a 
600.000 euros por razón de la 
crisis del COVID19 y la invasión 
y guerra de Ucrania, durante el 
año 2022 no se ha producido 
ningún recorte de servicios 
públicos ni se ha aumentado la 
presión fiscal. 

Y esto, en su opinión, ha sido 
posible gracias a la buena gestión 
económica el equipo de gobierno 
y sobre todo, al esfuerzo de todos 
los ramaliegos y ramaliegas. 

García ha señalado también 
que estos presupuestos para 2023 
culminan una legislatura “muy 
satisfactoria” en el ámbito de 
la gestión económica y que el 
municipio  tiene “las cuentas más 
saneadas en una década”. 

El edil socialista ha anunciado 
un nuevo esfuerzo para seguir 
dotando al municipio de más 

y mejores servicios para los 
vecinos mediante la realización 
de dos importantes inversiones.

La primera de ellas consiste 
en la urbanización de la parcela 
de la calle Trefilería con una 
inversión de 220.000,00€, que 
creará nuevas zonas verdes y 34 
plazas de aparcamiento más en el 
centro comercial de la villa, para 
posteriormente y en una segunda 
fase, urbanizar toda la zona y 
renovar las redes de suministros, 
alumbrado y saneamiento.

El presupuesto ya contempla 
proyecto de la residencia de 
ancianos. Además, García ha 
adelantado el derribo de las naves 
propiedad del Ayuntamiento en 
la Trefilería con una inversión 
de 240.000,00€, creando lo 

que será una nueva zona de 
expansión de los servicios para 
el municipio  en los próximos 
años. Se pretende urbanizar 
este espacio manteniendo las 
naves  de servicios municipales, 
sustituyendo las cubiertas e 
instalando placas solares, para 
generar energía propia con el 
ahorro económico que ello 
supone, creación de nuevas 
zonas verdes, aparcamientos, 
espacios deportivos  y la creación 
de una residencia para personas 
mayores.

El Ayuntamiento ya cuenta 
con los terrenos para desarrollar 
esta importante actuación, con 
los permisos gestionados  para 
el cambio de uso del terreno, 
de suelo industrial a dotacional 

-algunos ya concedidos-, el 
interés de las empresas y el apoyo 
de la Consejería de Empleo y 
Políticas Sociales. Para financiar 
esta inversiones tan importantes 
para el municipio se prevé 
la contratación de un crédito 
de 475.000,00€, un préstamo 
asumible para el Ayuntamiento si 
se continúa con la buena gestión 
económica de los recursos 
disponibles. El presupuesto 
contempla la subida salarial 
de los empleados municipales, 
salvo del alcalde y la concejala 
liberada, que se mantienen como 
en el presente año. Además, 
se crea una nueva partida de 
8.000,00€ para desarrollar 
políticas de igualdad municipales 
y se dota con 11.000,00€ a la 
escuela de música, la cual se 
eliminó del último presupuesto 
al no haberse ejecutado en 2020 
debido a la pandemia.

En materia de ingresos, 
no se espera ningún cambio 
significativo  y se mantienen las 
partidas. Este año por primera 
vez no aumentara el ingreso por 
IBI ya que el año pasado finalizo 
la subida escalonada que se 
aprobó en el año 2012.

El consistorio reduce su deuda 
de 800.000 a 79.000 euros

César García, alcalde de Ramales de la Victoria.

Brittany Ferriess 
inaugura el 1 de marzo 
el buque 'Santoña" 

El consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte 
y Comercio, Javier López 
Marcano, que ha asistido al 
acto de presentación junto al 
director comercial de Brittany 
Ferries, Frédéric Dumoulin, 
y el director en España de la 
naviera, Roberto Castilla, ha 
felicitado esta iniciativa como 
una muestra de confianza en el 
futuro de la línea marítima, ya 
que el nuevo ferry conectará a 
partir de marzo Santander con la 
localidad inglesa de Portsmouth 
los miércoles y domingos. 
El consejero también ha expresado 
el agradecimiento por el nombre 
elegido, destacando la tradición 
de los excelentes marinos y 
navegantes santoñeses y el 
hecho de que el barco constituya 
un embajador de Cantabria al 
contener obras de arte inspiradas 
en la región como parte de la 
decoración, con la integración 
en la carta gastronómica de 
propuestas con base de la 
cocina y productos cántabros. 
Los responsables de Brittany 
Ferries, han anunciado que el 
estreno del ‘Santoña’, cuyos, se 
realizará el próximo 1 de marzo .



 Leire Herrera 

La Villa de Noja celebrará el 
próximo 25 de febrero una 
nueva edición de su tradicional 
Mascarada, que volverá a 
contar con actividades y 
animación durante todo el 
día, teniendo como principal 
evento el desfile y concurso de 
disfraces.

En concreto, el concurso 
arrancará con una concentración a 
las 17:30 horas en el cruce de Ris, 
lugar desde el que los participantes 
desfilarán por la Avenida Santander 
hasta la Plaza de la Villa, donde a las 
20:30 horas se entregarán los premios 
a los ganadores en la carpa instalada.

Los interesados podrán participar 
de forma individual, por parejas o 
en grupos sin límite de edad ni de 
número de integrantes del grupo. 
Para poder acceder a este concurso 
es necesario realizar la inscripción en 
la página web www.mascaradanoja.
com entre el 1 y el 24 de febrero. A 
cada participante se le asignará un 
cartel con un número que deberán 
llevar visible durante todo el desfile, 
de modo que pueda ser identificado 
fácilmente por el jurado, cuyos 
miembros se situarán a lo largo del 
recorrido. Solo puntuarán aquellos 
disfraces que estén en el desfile y que 
previamente se hayan inscrito a través 
de la web. Existe la posibilidad de que 

los integrantes del jurado declaren 
desierta alguna de las categorías o 
que exista un empate en alguna de las 
categorías, en cuyo caso se dividirá 
el premio.

A la hora de valorar los disfraces, 
el jurado tendrá en cuenta la 
originalidad de los mismos, la parodia 
o actuación que se desarrolle durante 
el desfile, los elementos, carrozas o 
figuras que acompañen al disfraz, el 
número de componentes y cualquier 
otro elemento que sobresalga en su 
conjunto.

Respecto a los premios, habrá 
tres categorías, cada una con tres 
premios. Los premios al mejor disfraz 
individual o a la mejor pareja tienen 
una primera categoría dotada con 250 
euros, una segunda con 150 euros y 
una tercera con 100 euros.

Los grupos de 3 a 10 personas 
(siempre que la temática del disfraz 

sea la misma) tendrán un primer 
premio de 400 euros, un segundo de 
200 euros y un tercero de 100 euros.

Por último, la categoría de los 
grupos formados por más de 10 
personas, y que también tengan 
una temática común en su disfraz, 
podrán optar a un primer premio de 

650 euros, un segundo de 450 euros 
y un tercer premio de 350 euros. 
Además, todos los menores hasta 
los 12 años que se hayan apuntado y 
participen en el desfile recibirán un 
regalo seguro, además de reservarse 
tres regalos sorpresa para los tres 
ganadores del concurso.

 Junto al concurso, además, la 
Orquesta Hollywood actuará a partir 
de las 19:00 horas, y desde las 22:00 
horas tendrá lugar la Disco Kolossal, 
un espectáculo de luces y sonido, todo 
ello en la carpa de la Plaza de la Villa.

El alcalde de Noja, Miguel Ángel 
Ruiz Lavín, ha destacado que, “con 
esta tradición, nuestra Villa da la 
bienvenida al año y a las numerosas 
actividades programadas en el 
municipio”, además de “fomentar la 
creatividad y la originalidad entre los 
vecinos y todos aquellos que quieran 
participar en el concurso”. En este 
sentido, ha destacado la “importancia 
de que grandes y pequeños compartan 
una cita como esta”, pues permite 
“tender puentes entre generaciones 
y reforzar los vínculos entre padres 
e hijos”.

El Ayuntamiento de 
Laredo ha puesto en 
marcha la novena edición 
de la Lanzadera de 
Empleo y Emprendimiento 
Solidario. Las solicitudes de 
inscripción se han tramitado 
en la Agencia de Desarrollo 
Local (ADL) y han sido 18 
los participantes adscritos 
al programa de mejora de 
la empleabilidad.

La  Lanzade ra  de 
Empleo y Emprendimiento 
Solidario se centra en 
desarrollar proyectos de 
emprendimiento, así como, 
en la adaptación de los 
aspirantes a las necesidades 
del mercado laboral. Ha 
comenzado la semana 
pasada y se desarrollará 
hasta el 17 de julio. En 
grupos de trabajo, los 
inscritos podrán reforzar sus 
estrategias de búsqueda de 
empleo y sus competencias 

profesionales.
El concejal de Empleo 

del Ayuntamiento de 
Laredo, Javier Ramírez, ha 
valorado positivamente la 
iniciativa. “Promoviendo 
esta iniciativa desde el 
Consistorio, con el apoyo 
del Gobierno de Cantabria, 
pretendemos mejorar la 
inserción en el mercado 
laboral de las personas en 
situación de desempleo, 
apoyándoles en el desarrollo 
de estrategias que les ayuden 
a reincorporarse a nuevos 
puestos de trabajo”, ha 
explicado Javier Ramírez.
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Son 18 los 
participantes 
adscritos al 
programa de 
inserción laboral

El consistorio impulsa 
la novena edición de la 
Lanzadera de Empleo

Javier Ramírez. concejal de Empleo.

La villa de Noja celebrará el 25 de 
febrero su tradicional 'Mascarada
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LIMPIAS

Laura A.V.

El pasado 21 de enero 
se presentó en La Casa 
de la Cultura de Limpias 
el libro “La Madriguera”. 
Se trata de una obra 
colectiva elaborada por 
distintos autores, que 
recoge vivencias y relatos 
personales que fueron 
escritos durante los meses 
de marzo, abril y mayo  de 
2020, la época más dura de 
la pandemia, que nos sumió 
a todos en un confinamiento 
jamás imaginado más allá 
de la ciencia ficción.

La velada cultural, a la 
que acudieron algunos de 
los autores y la alcaldesa 
de Limpias, María del Mar 
Iglesias, estuvo coordinada 
por José Elizondo, y se 
procedió a la lectura de 
algunos de los relatos que 
incluye la obra.

El libro consta de 74 
textos poéticos, relatos 
ilustrados y reflexiones 
personales, todos ellos 
relacionados con la 
pandemia y el impacto 

social que causó y que 
aún hoy sigue presente 
en nuestra sociedad. La 
portada firmada por el 
autor Néstor Revuelta y 
la minuciosa selección 
entre los cientos de textos 
recibidos en el periódico 
virtual de Cantabria llevada 
a cabo por José Elizondo, 
hacen de esta obra un libro 
hermoso por fuera y por 
dentro. En “La Madriguera” 
se reflejan todos los miedos 
e incertidumbres vividos 
durante esos meses, los 
aplausos solidarios, las 

caceroladas, o simples 
descripciones de escenas 
cotidianas, descritos desde 
las diferentes perspectivas 
de los autores, que han 
querido mostrar sus 
emociones más profundas 
y compartir su intimidad 
con los lectores.

Además el libro tiene 
fines solidarios, ya que 
con los beneficios de las 
ventas de los ejemplares, 
se va a sustentar la labor 
social llevada a cabo por el 
colegio San Roque de los 
Pinares en Santander.

La Casa de la Cultura de 
Limpias acogió la presentación 
del libro “La Madriguera”

César Canales García, Concejal de Medioambiente, Urbanismo, 
Educación y Cultura de Limpias.

Joaquín Gómez, acompañado de autoridades locales. 

El  p res iden te  de l 
Parlamento de Cantabria, 
Joaquín Gómez, realizó 
el martes 10 de enero 
u n a  i n c u r s i ó n  t r a s 
visitar Laredo, recorrió 
los Ayuntamientos de 
Ampuero, Limpias y 
la Junta de Voto, para 
entrevistarse con sus 
representantes. Estos 
encuentros se enmarcan 
dentro de los actos 
de celebración del 40 
aniversario del Estatuto 
d e  A u t o n o m í a .  E n 
Limpias, la alcaldesa, 
Mar Iglesias, obsequió al 
presidente con un ejemplar 
del libro ‘Limpias, la 
memoria del agua’ así 
como con un libro sobre 
el padre Lorenzo Sierra, 
prehistoriador cuya labor 
ha sido rescatada gracias a 
una labor de investigación 

plasmada durante este 
año. La alcaldesa, que ha 
estado acompañada por 
varios miembros de la 
Corporación, ha agradecido 
el gesto de interés por los 
municipios del presidente 
del Parlamento. Por su 
parte, Gómez ha destacado 
la importancia de que esta 
institución se acerque a 
la ciudadanía y conozca 

de primera mano su 
historia, sus entornos y sus 
problemáticas.  Durante el 
encuentro, se han abordado 
cuestiones relativas al 
pasado portuario de 
Limpias y su relación 
con la marisma, así como 
la figura de personajes 
relevantes como Pura 
Maortua, el Conde Albox 
o el propio Lorenzo Sierra.

El presidente del Parlamento de 
Cantabria visitó el municipio 
de Limpias 
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El Ayuntamiento de 
Ampuero ha licitado la 
redacción para el proyecto 
de ubicación de las nuevas 
instalaciones deportivas en 
Tabernilla.

La redacción del plan 
sale a concurso por 48.000 
euros, y establece un plazo 
de presentación de ofertas  
hasta el 9 de febrero.

Las nuevas instalaciones 
deberán incluir al menos 
un campo de fútbol con 
gradas, dos pistas de 

paddle, dos pistas de tenis, 
vestuarios, suficientes 
accesos y aparcamientos 
y  u r b a n i z a c i ó n  y 
c o n d i c i o n a m i e n t o 
ambiental del recinto,

Es necesario reubicar 
las actuales instalaciones 
debido a que el actual 
emplazamiento es una 
zona inundable, ante esta 
situación, el Ayuntamiento 
de Ampuero inició la 
tramitación de un plan 
urgente para reubicar las 

instalaciones, y tras barajar 
diferentes alternativas, 
finalmente ha optado por 
la zona de Tabernilla.

Además de trasladar las 
instalaciones deportivas, 
en los presupuestos se 
incluyen las aportaciones 
municipales, para el 
proyecto de Restauración 
Fluvial del Río Asón y 
afluentes en  Ampuero, 
cuyo objetivo es  reducir el 
riesgo de inundaciones en 
el casco urbano.

Ampuero licita el proyecto de traslado a 
Tabernilla de sus instalaciones deportivas

Plaza del Ayuntamiento.                                                      Foto: Ayuntamiento de Ampuero. 

D.T.

Noja conmemorará el Día 
de los Humedales el próximo 
2 de febrero en su apuesta por 
la conservación del Medio 
Ambiente y el cuidado de los 
entornos naturales. Es así como 
la Villa se ha convertido en un 
referente de desarrollo sostenible 
que, como cada febrero, organiza 
diferentes actividades para poner 
en valor estos ecosistemas de 
gran relevancia en el planeta y en 
nuestro municipio.

El 70% del territorio de Noja 
pertenece al Parque Natural de 
las Marismas de Victoria y Joyel, 
humedal protegido en el que se 
han identificado más de 1.600 
aves de 39 especies diferentes 
procedentes de varios países 
europeos. Un entorno idílico 
para que los jóvenes aprendan a 
cuidar estos ecosistemas terrestres 
y acuáticos formados por zonas de 
tierra que se inundan. 

Los más pequeños serán los 

protagonistas de algunas de las 
actividades que se llevarán a cabo 
en la Villa para celebrar esta cita 
mundial. 

En concreto, casi medio centenar 
de alumnos del CEIP Palacio de 
Noja participará, de la mano de 
SEO/BirdLife con apoyo de la 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, en el 
anillamiento y avistamiento de las 
aves que forman parte de la fauna 
de las marismas.  Además, todo 
el alumnado del centro educativo 
recibirá un flyer informativo 

donde se reflejan datos de especial 
interés sobre la Marisma de la 
Villa.  También, y con el objetivo 
de concienciar e impulsar su 
creatividad, se ha diseñado una 
actividad son un sorteo como 
resultado de su participación. 
Aquellos que estén interesados 
podrán participar realizando dos 

manualidades: pintar un dibujo 
del humedal de Noja como más 
les guste y construir la maqueta 
del Molino de mareas que se 
encuentra en la marisma. Todo 
ello con el material que se les 
proporcionará en la Oficina de 
Turismo, en el Centro de Ocio 
Playa Dorada o en EnNojate365. 
Al alumnado del Colegio Público 
Palacio se le entregará en el aula. 

Los participantes, de entre 3 y 
17 años y que pueden solicitar la 
ayuda de un adulto si lo necesitan, 
deberán enviar las fotografías de 
sus creaciones por WhatsApp al 
teléfono 644 516 229, indicando 

junto a las imágenes el nombre 
completo y el curso en el que se 
encuentran. 

Las fotografías podrán enviarse 
hasta el 9 de febrero de 2023 a 
las 14:00 horas, realizándose el 
sorteo el 12 de febrero a las 18:00 
horas a través de un directo desde 
el Instagram de EnNojate365, 
contactándose con los ganadores 
a través de WhatsApp al mismo 
número desde el que se envíen las 
fotos. 

El premio para los dos ganadores 
serán dos prismáticos.

Por último, el viernes día 3 el 
alumnado del Colegio Público 
Palacio realizará su propio imán 
relacionado con la celebración de 
este Día de los Humedales.

El alcalde de Noja, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, ha señalado 
este día como “una cita señalada 
en el calendario del municipio” 
pues “refleja el trabajo que se viene 
realizando desde el Ayuntamiento 
en materia de sostenibilidad y 
cuidado del medio ambiente”. 

Noja apuesta por la conservación y el cuidado del Medio Ambiente 

Las fotografías 
podrán enviarse 
hasta el 9 de 
febrero de 2023

Leire Herrera

E l  p r e s i d e n t e  d e 
Cantabria, Miguel Ángel 
Revilla, ha valorado que 
los daños ocasionados por el 
temporal han sido esta vez 
“menores”, en comparación 
con otros años, gracias a las 
intervenciones realizadas en 
los puntos de mayor riesgo, 
la previsión por parte de las 
diferentes administraciones 
y la respuesta eficaz de los 
equipos de protección civil. 
El presidente ha lamentado 
los perjuicios que las 
inundaciones han provocado 
en muchas localidades de la 
región, si bien ha incidido 
en que, pese a la cantidad 
de lluvia caída ayer en 
Cantabria, que registró “la 
mayor pluviosidad de los 
últimos años”, con una 
media de 100 litros por 
metro cuadrado, el impacto 
ha sido mas limitado que 
en anteriores ocasiones. 
Revilla, que ha visitado las 
zonas más afectadas por 

las inundaciones en la zona 
oriental, concretamente, en 
los municipios de Liendo y 
de Laredo, en compañía del 
consejero de Obras Públicas, 
José Luis Gochicoa. 
El jefe del Ejecutivo ha 
subrayado los resultados 
de las obras acometidas en 
lugares tradicionalmente 
inundables  la zona del Pas 
o, incluso,  Ampuero, que no 
han sufrido los problemas 
de años anteriores.  “Sin 
esas obras, hoy la situación 
hubieses sido mucho 
peor”, ha puntualizado. 
Sobre la problemática 
concreta de Liendo, que es 
“una hoya”, ha recordado 
que la Confederación 
Hidrográfica trabaja en 
un estudio para tratar de 
evacuar el agua que se 
acumula en el núcleo urbano.  
Seguidamente, Revilla 
y  Gochicoa se  han 
desplazado hasta el barrio 
de San Lorenzo de Laredo, 
donde, acompañados por el 
primer teniente de alcalde, 

Pedro Diego, y el concejal 
Juan José Revuelta, han 
comprobado la notable 
mejoría de la situación en 
una localidad costera en 
la que han confluido estos 
días factores determinantes 
como, por ejemplo, la 
cantidad de agua caída, 
la pleamar o la saturación 
de la red de pluviales. 
Por su parte, José Luis 
Gochicoa ha ampliado la 
información con respecto 
al estudio que prepara la 
Confederación Hidrográfica 
p a r a  s o l u c i o n a r  l a 
problemática de Liendo. 
Según ha explicado, 
el proyecto consistiría 
en evacuar el agua que 
actualmente se acumula en 
el núcleo urbano en época 
de lluvias con el objetivo 
de dirigirla a una zona en 
las afueras, sin riesgo para 
personas o bienes, y, de ahí, 
darle salida al mar a través 
de una canalización que se 
construiría atravesando el 
macizo rocoso.

Gobierno valora que los daños del 
temporal han sido esta vez “menores” 



30  PÁGINAS  Cantabria Oriental. Enero 2023

LAREDO

Leire Herrera

E l  Ay u n t a m i e n t o 
de Hazas de Cesto ha 
iniciado los trabajos de 
ejecución de una nueva 
zona de picnic, estancia 
y descanso en el Barrio 
Las Agüeras de Beranga 
en un área de unos 165 
metros cuadrados que se 
recuperará para habilitarse 
con este uso alternativo.  
Esta obra, que según ha 
indicado el alcalde de 
Hazas de Cesto, Alejandro 
Llano, está íntegramente 
subvencionada por el Grupo 
de Acción Local Asón-
Agüera-Trasmiera, cuenta 
con un presupuesto de 
27.000 euros y tiene como 
objetivo la recuperación de 
una zona degradada que 
aportará un nuevo servicio a 

los vecinos del Barrio Las 
Agüeras de Beranga y a 
todo aquel que transcurra 
por el lugar.  Los trabajos 
han comenzado con los 
procesos de limpieza 
y desbroce del terreno 
contemplando además la 

limpieza de cuneta en tierra 
y caño existentes. Tras 
estas tareas se procederá a 
la excavación del terreno 
para el posterior relleno 
con material todo uno y 
la ejecución de solera de 
hormigón. Paralelamente 

a la ejecución de solera se 
procederá a la colocación 
de bordillo de hormigón 
sobre cama de mortera 
en todo el perímetro de la 
actuación y en el del jardín 
interior. Tras las obras 
de acondicionamiento 
y ejecución de solera 
se colocará de nuevo 
pavimento en piedra y se 
procederá a la colocación, 
f i jado y anclado de 
elementos como barbacoa, 
mesas de picnic y una 
fuente.  Finalmente, el área 
de actuación contará con 
una zona de aparcamiento 
que se ubicará al oeste de 
la parcela y que quedará 
acondicionada con grava 
más fina sobre la solera, de 
tal forma que los vehículos 
p u e d a n  e s t a c i o n a r 
cómodamente.

BERANGA

Alejandro Llano y Enrique Lastra, supervisan las obras. 

Comienzan las obras de ejecución de una zona 
de picnic y descanso en el Barrio Las Agüeras 

D.T

El equipo de gobierno 
de Laredo ha garantizado 
el cobro de una cuantía 
adeudada por Proinasa 
gracias a la consecución de 
un proceso de mediación. 
La deuda corría serio 
riesgo de prescribir y el 
procedimiento llevaba 
en litigios más de tres 
décadas. Los tribunales 
han aprobado la mediación 
impulsada por el equipo de 
gobierno a instancias de 
Proinasa y dos juzgados 
han dado el visto bueno al 
procedimiento. 

Es evidente, que ningún 
juzgado da el visto bueno 
a un proceso que no se 
ajusta a derecho. Por lo 
tanto, el procedimiento 
de mediación es legal 
a todas luces dado que 
cuenta con el beneplácito 
de la autoridad judicial 
competente. Cualquier 
valoración ajena a las 
resoluciones judiciales 
entra en el terreno de la 
opinión.

Este equipo de gobierno, 
con esta alcaldesa al frente, 

ha logrado que se cobre una 
deuda que el Ayuntamiento 
de Laredo no conseguía 
cobrar y un dinero que los 
ciudadanos iban a perder 
entre otras razones por 
la inactividad de algunas 
corporaciones y los 
recursos de ciertos grupos 
políticos que dilataron en el 
tiempo las decisiones que 
se habían de tomar.

La alcaldesa de Laredo 
dio lectura en Pleno a 
las cuatro resoluciones 
concernientes a la deuda 
de Proinasa. En cuatro 

procedimientos judiciales y 
en dos juzgados diferentes 
han homologado las 
actuaciones del equipo 
de gobierno de Laredo. 
Es decir, el proceder del 
equipo de gobierno ha sido 
ratificado sobradamente 
por los Juzgados. El 
informe del abogado que ha 
asesorado al Ayuntamiento 
en el procedimiento de 
Proinasa, documento que 
obra en los expedientes 
pertinentes, aseguraba 
que: “existe un manifiesto 
riesgo, con un porcentaje 

de probabilidad muy 
alto, de que se dicten 
Sentencias por la que se 
declare la prescripción 
de la deuda de dicha 
Mercantil respecto de las 
actuaciones emprendidas 
por el Tesorero a partir 
del 30 de julio de 2020, 
relativas al cobro de 
intereses y embargos”. Es 
decir, la estimación de esas 
actuaciones impugnatorias 
obligaría a devolver las 
cantidades embargadas 
p o r  D e p a r t a m e n t o 
d e  c o m u n i c a c i ó n 
comunicacion@laredo.
es el Ayuntamiento, a 
partir del 30 de julio 
de 2020, que ascienden 
a 1.391.167,97 euros. 
Con el procedimiento 
de mediación se ha 
garantizado el cobro de 
esas cuantías además de 
579.121,99 euros que 
ya han sido girados para 
su abono al interesado. 
De este modo, se logra 
sufragar una deuda que ha 
estado a punto de prescribir 
y que el Ayuntamiento de 
Laredo no había sido capaz 
de cobrar en treinta años.

Laredo consigue cobrar la deuda de Proinasa 
con un procedimiento de mediación

Ayuntamiento de Laredo.              Foto: Páginas.

D.T.

La villa pejina ha 
dado a conocer sus 
múltiples atractivos para 
los visitantes en FITUR 
bajo el eslogan “Laredo, 
da vida a tus ilusiones”.
La regidora pejina ha 
invitado a los presentes 
a visitar el municipio. 
“Quienes se aproximen 
a Laredo vivirán una 
emocionante experiencia 
ya sea deleitándose con 
la naturaleza, conociendo 
lugares de reconocido valor 
patrimonial, practicando 
deportes en tierra y mar, 
adentrándose en sus 
tradicionales festejos 
locales, degustando la 
gastronomía gourmet 
pejina o participando de 
las numerosas iniciativas 
culturales que el pueblo 
tiene que ofrecer.  Es un 
lugar ideal para el turismo 
de aventura y la práctica 
d e p o r t i v a .  E j e m p l o 
de ello es que será el 
municipio que acogerá 
la llegada de la Vuelta 
Ciclista España femenina 
precisamente debido a las 

grandes posibilidades de 
sus parajes de naturaleza, 
y de sus excelentes 
condiciones de playa y 
montaña”, ha añadido la 
alcaldesa. La concejala 
de Turismo y Festejos del 
consistorio, Eva Blanco, ha 
explicado las interesantes 
iniciativas culturales, los 
importantes festejos, los 
bellos parajes naturales y 
los tesoros patrimoniales 
que hacen de Laredo una 
villa con entretenimiento 
para todos los gustos y 
edades. “Cuenta con un 
folclore local y regional 
arraigado en el municipio 
con unos festejos que 
nuestras asociaciones 
locales promueven con 
gran entusiasmo. La 
Batalla de Flores; el 
último desembarco de 
Carlos V; Laredo Ye-Yé; 
el Carnaval; la Feria de 
abril; la Semana Santa; 
las fiestas de san Martín; 
Santa Ana; Santa Cecilia; 
San Juan; San Lorenzo y un 
sinfín de festividades más 
se suceden en el calendario 
pejino”, ha añadido la 
concejala de Turismo.

Laredo muestra sus atractivos 
turísticos en FITUR bajo el 
lema “Da vida a tus ilusiones”

NOJA

L.H.

El Ayuntamiento de Noja, 
va a poner a disposición de 
los vecinos de la Villa el 
Servicio de Conciliación 
Famil iar,  Laboral  y 
Personal con motivo de 
las jornadas no lectivas 
de los más pequeños 
durante la celebración 
de los carnavales. En 
concreto, esta iniciativa, se 
desarrollará del 20 al 24 de 
febrero, ambos inclusive. 
Para ello, el Ayuntamiento 
el plazo de inscripción 
finalizará el 10 de febrero a 
las 14:00 horas. El Servicio 
es totalmente gratuito 
para las familias. Esto va 
a permitir que exista un 
amplio horario repartido en 
diferentes turnos, pudiendo 
elegir en el momento de la 

inscripción aquellas franjas 
que mejor se adapten a las 
necesidades de las familias. 
En concreto, habrá un 
horario de madrugadores 
de 8:00 a 9:00 horas; un 
horario de mañana de 9:00 
a 14:00 horas; un servicio 
de comedor de 14:00 a 
16:00 horas; y un horario 
de tarde de 16:00 a 19:30 
horas. Para que pueda 
realizarse, el Servicio de 
Conciliación deberá contar 
con un mínimo de tres 
usuarios o usuarias en cada 
franja horaria. El Servicio 
está pensado para usuarios 
de 0 a 14 años, que se 
repartirán entre el Servicio 
de Guardería Municipal de 
Noja (para los menores de 
0 a 3 años) y el Centro de 
Ocio Playa Dorada (de 3 a 
14 años).

Abierto el plazo para inscribirse 
en el Servicio de Conciliación 
Familiar, Laboral y Personal 



N.T.

El alcalde de Liendo y el 
presidente de la Asociación 
Cultural Bosques de Cantabria 
firman un Acuerdo de Custodia del 
Territorio para el desarrollo del 
proyecto “REFORESTA, bosques 
frente al cambio climático” en 
terrenos municipales de la Sierra 
de la Vida.

Con la firma de este acuerdo 
se da cumplimiento a la voluntad 
de la corporación municipal 
que hace unos meses aprobó 
por unanimidad la propuesta 
de Bosques de Cantabria para 
incorporar un terreno municipal 
de la Sierra de la Vida al programa 
“REFORESTA, bosques frente 
al cambio climático” ideado y 
promovido por esta Asociación 
con el patrocinio del CIMA 
(Centro de Investigación del 
Medio Ambiente) del Gobierno 

de Cantabria. Los acuerdos 
de Custodia del territorio son 
una herramienta básica en 
REFORESTA. A través de ellos,  
la Asociación Cultural Bosques 
de Cantabria puede asumir los 
compromisos de mantenimiento 
de las plantaciones realizadas en 
el marco de este programa, una 
exigencia del Ministerio para la 

Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico (MITECO), para 
que estas plantaciones puedan 
ser inscritas en la Sección B del 
“Registro de huella de Carbono 
y proyectos de compensación de 
emisiones de CO2” y, por tanto, 
sean reconocidas oficialmente 
las absorciones de este gas 
conseguidas por esas plantaciones.

Desde los comienzos de Bosques 
de Cantabria, hace ya más de un 
cuarto de siglo, la colaboración  con 
los ayuntamientos ha constituido 
un eje fundamental en el modo 
de trabajo de esta Asociación. 
Siguiendo ese modelo, que tan 
buenos resultados está dando, la 
participación de los ayuntamientos 
se encuentra en la esencia de 
REFORESTA, un programa que 
considera a las administraciones 
públicas como uno de los tres 
pilares en los que se asienta.

Si  REFORESTA aporta 
alguna novedad respecto a otros 
programas de reforestación es, 
precisamente, que está basado 
en crear nuevos bosques para 
combatir el cambio climático, 
aunando esfuerzos e intereses 
de tres pilares básicos de nuestra 
sociedad: Administraciones, 
empresas y sociedad civil.

La Administración regional 
colabora con REFORESTA 
subvencionando y avalando el 
programa; las Administraciones 
locales (Ayuntamientos y Juntas 
vecinales) pueden, al igual que 
hace Liendo en esta ocasión, 
aportar terrenos municipales 
susceptibles de ser reforestados; 
las empresas pueden adquirir 
los derechos de absorción de 
CO2 generados con las nuevas 
plantaciones y compensar 
así su huella de carbono o 
bien incorporar la dimensión 
ambiental a su RSC apadrinando 
plantaciones; y la sociedad civil 
puede participar en el programa, a 
través del voluntariado ambiental, 
colaborando en la creación de los 
nuevos bosques.
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REFORESTA está 
basado en crear 
nuevos bosques 
para combatir el 
cambio climático, 

LAREDO

Liendo y Bosques de Cantabria firman un 
acuerdo para reforestar la Sierra de la Vida

Momento de la firma del acuerdo.        Foto: Páginas.
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La Magdalena, 21 

Colindres 
Tfnos.: 942 650 372 · 691 690 356 

Casona solariega de 180 m2 útiles 
con  552 m2 de parcela. 
En tranquilo paraje. CEE / En trámite

SOLÓRZANO   Precio: 210.000€      RUESGA  Precio: 230.000€       CARASA   Precio: 204.000€

Casa rural de 265 m2 útiles con 
80m2 de parcela. En  plena 
naturaleza en Matienzo.  CEE:E

Chalet individual con preciosas 
vistas. De 137 m2  útiles con
 300 m2 de parcela. CEE / En trámite

* I m p u e s t o s ,  g a s t o s  n o t a r i a l e s  y  r e g i s t r a l e s  n o  i n c l u i d o s .

T E  AY U D A M O S  A  C O N S E G U I R  T U  H I P O T E C A 
Te n e m o s  a c u e r d o s  c o n  m á s  d e  1 5  b a n c o s  p a r a  c o n s e g u i r t e  l a s  m e j o r e s  c o n d i c i o n e s

I N F Ó R M AT E  S I N  C O M P R O M I S O
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COPSESA es una empresa 
constructora con más de 30 años 
de experiencia dedicada a ejecutar 
obras de todas las tipologías.

RAMALES DE LA VICTORIA · CAMARGO 

Laura A.V.

COPSESA, empresa 
referente del sector 

de la construcción de 
obras con dilatada 
experiencia y que 
ha participado en la 
puesta en marcha de 
parques eólicos, ha 
firmado un acuerdo 
de  c o l abo ra c ión 
estratégica con la 
compañía Capital Energy, 
cuya finalidad es impulsar 
la implantación de proyectos de 
generación de energías renovables en 
Cantabria.

Fernando Garzo, director de Estrategia y 
Desarrollo de Negocios de COPSESA afirmó que, 
“la construcción de instalaciones renovables es 
estratégica para nuestra empresa, ya que la forma 
en la que alineamos nuestros objetivos de negocio 
y medioambientales es seguir construyendo, que es 
nuestra actividad principal, mientras contribuimos a 
conseguir la neutralidad de carbono y la protección 
del medio ambiente. Valoramos muy positivamente 
este acuerdo con Capital Energy, dado que es una 
de las compañías referentes en el sector renovable 
en España” Capital Energy trabaja actualmente en 
el desarrollo de más de 530 megavatios en la región, 
repartidos en 13 proyectos eólicos. La ejecución 

de este  proyecto podría suponer 
una inversión global de más 

de 500 millones de euros, la 
creación de 2.000 puestos 
de trabajo en los periodos 
punta de las obras, y 
de unos 80 empleos 
fijos en operación y 
mantenimiento.

COPSESA es una 
empresa familiar que 

cuenta con muchos años 
de experiencia y más 

de 200 profesionales. Está 
especializada en edificación, 

infraestructuras viarias, parques 
eólicos, movimientos de tierras, proyectos 

hidráulicos, inmologística y arquitectura urbana, y es 
la primera empresa del sector de la construcción en 
Cantabria en adherirse al Pacto Mundial de Naciones 
Unidas, asumiendo el objetivo de convertirse en una 
compañía con cero emisiones netas en 2040, una 
década antes que el objetivo de neutralidad marcado 
por la Unión Europea.

COPSESA y Capital Energy se unen para impulsar 
el desarrollo de la energía eólica en Cantabria


